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Май богат НВ праадникн— овеянные традициями, ени- 
екавшими всенародное привнание. День печати в их 
ряду, Установленный в честь выхода первого номера 
ленинской «Правды», он дорог миллионам сове)токих 
людей. Поэтому завтра праздничный обор будет объяв* 
лен не только тем, кто профессионально работает в 
средствах массовой информации и пропаганды, издает 
и распространяет газеты, журналы, книги. На него пол' 
ноправными участниками придут рабочие и сельсние 
корреспонденты, представители огромной армии читате* 
лей.

О чем завтра пойдет разговор? Разумеется, о главном— 
как лучше выполнить порученное XXVII съездом КПСС. 
В дни подготовки к нему на страницах газет и журна
лов, в теле- и радиопрограммах запульсировала сама 
жизнь, больше стало аналитичности и гражданствен- 
нооти, остроты в постановке проблем, высказано немало 
конструктивных предложений. Еще большую значимость 
действенность средств массовой информации и пропаган
ды приобретает сейчас. Они призваны укреплять обста
новку, созданную партийным съездом. А важнейшая 
точка приложения сил — собирание по крупицам того 
опыта, который рожден Іи ірождается жизнью.

Ускорение, перестройка. Эти понятия близки томичам, 
за 15 лет утроившим объемы производства области. Ста
новление нефтяной отрасли неразрывно связано о осво
ением нового, вахтового метода. Стабилизация в леоной 
промышленности, в чем неоценимую роль сыграли отказ 
от малых комплексных бригад, создание укрупненных 
коллективов, а затем — переход (он продолжается и 
сегодня) на сквозные комплексы, а также машинизация 
работ в лесу, развитие плитного производства. Создание 
мелиоративных предприятий, освоение поймы Оби и ее 
притоков, внедрение прогрессивных технологий на заго
товке кормов, селекция стада, ввод крупных сельскохо
зяйственных комплексов, 9to  лишь часть примеров и, 
так оказать, по отраслям, а вот другие — из области не 
только экономической, но и социальной. Борьба за вы
полнение в первом квартале большего, чем получается 
из простого арифметического расклада, о()ъема годовых 
программ, настойчивое распространение бригадного под
ряда. Шефство над селом, превратившееся в массовое 
движение: спорт, ставший заметной общественной си
лой... .................... " ■ .

Все это, однако, не означает, что в области нечего 
менять сегодня, масштаб предстоящего обновления огро
мен. И перестройка продолжается. Бе новые приметы — 
в целевых программах ускорения, в переменах на селе, 
в том числе, например, и в подходе к работе о малопро
дуктивными фермами, в создании клубов животноводов, 
ориентирующих передовиков на более высокие рубежи. 
В выдвижении на первый план среди других строитель
ных проблем развития стройиндустрии, что позволит 
увеличить число, сократить сроки реконструкции, соо
ружения объектов. И, конечно же, во все усиливающемся 
внимании к человеческому фактору. Интенсификация 
предъявляет новые требования к людям, их идейно
нравственной крепости, физическому здоровью. В связи 
с этим огромное эначение приобретают развернувшиеся 
в области борьба с пьянством и алкоголизмом, работа 
по формированию здоровых привычек и вкусов.

Успех Іва ртих и других направлениях прямо зависит 
от эффективности работы газет, телевидения, радио. Но, 
чтобы поднять ее, необходимо перестроиться и им са
мим. Нужно критически пересмотреть накопленный 
опыт: то, что ігцдилось вчера, может не выдержать 
проверки сегодняшними повышенными требованиями. 
Они заставляют по-новому подхбдить к формированию 
каждой страницы, каждого номера газеты, каждой пе
редачи. Критерий — степень влияния на положение дел. 
Если статья или передача способна повлиять на эффек
тивность хозяйственной, партийной, советской, другой 
работы, ісПоообнА всколыхнуть людей, дначит, такой ма
териал, такая передача имеют право на существование. 
Если конечный результат не просматривается, лучше о 
таким материалом на газетный лист или в эфир не 
выходить. Этим требованиям должны отвечать и кри
тические выступления. Да, у нас нет зон, свободных от 
критики. Но попавшим к цель можно считать лишь та
кое выступление, когда после іНего появляется у человека 
желание исправить положение, работать с утроенной 
энергией.

^ветственные эадачи стоят перед средствами массо
вой информации и пропаганды. Работа над ними уже 
идет, ааметно движение вперед. Например, в последнее 
время значительно увеличился тираж областной газеты 
«Молодой ленинец». Так читатели откликнулись на про
исшедшие в ней перемены. Газета перешла на ежене
дельный выпуск и выиграла в главном: стала глубже 
и интереснее освещать жизнь комсомольцев и молоде
жи. Выполнение постановления ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении деятельности районных и городских 
газет» внесло оживление в работу районной прессы. 
Творчески осваивается возможность менять периодич
ность издания в верхнекетской газете «Заря Севера» и 
ряде других, вместе о этим меняется, делается 
глубже содержание материалов. В этот важный процесс 
все более серьезный вклад вносит кафедра журналисти
ки Томского государственного университета. За один год 
удвоила тираж томская районная газета «Правда Ильи
ча». Одной из первых она целенаправленно включилась 
в освещение реализации программы «Молоко». Идет 
поиск, есть первые интересные примеры разработки 
проблем ускорения в многотиражных газетах.

Журналисты, общественные корреспонденты вносят 
значительный вклад в дела области, пропагандируя ре
шения съезда партии, активизируя перестройку, борясь 
за каждую тонну нефти, каждый кубометр леса, строя
щийся дом, за выход из прорыва каждой отстающей 
фермы. И этот вклад весомее там, где партийные коми
теты умело направляют журналистские коллективы, 
грамотно ими руководят. Содержательный разговор об 
усилении партийного руководства многотиражными газе
тами, например, накануне Дня печати состоялся в Том
ском горкоме КПСС. Опыт, закреплепный в постанов
лении ЦК КПСС «О руководстве Томского обкома КПСС 
средствами массовой информации и пропаганды», повсе
местно должен использоваться со всей полнотой, обога
щаться, каждодневно выряжаться в уважитель
ном и требовательном отношении х прессе, поддержке 
ее выступлений. Оказанное непосредственно касается 
стенной печати, местного радиовещания. Они сегодня 
могут и должны играть большую роль в жизни трудо
вых коллективов. В обетановке, когда идет дальнейшая 
демократизация общеотаа, углубляется социалистическое 
самоуправление, без «малой» прессы не обойтись. 
.-«Л?£*Р»'"****"** созидания названы на XXVII съезде 
КПСС средства массовой информации и пропаганды. 
Пусть печатное я звучащее олово зще знзргичнзе помо
гает тому огромной важности делу, которым заняты 
сегодня партия и страна. I
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в жизни общіства усиливается роль средств массовой ин

формации и пропаганды. КПСС будет добиваться, чтобы они 

глубоко аналиэирояали танданции и явления внутренней и 

международной жизни, зкономичаскиа и социальные про

цессы, антивно поддерживали все новое, парадововА подни

мали актуальные, волнующие людей проблемы и предлага

ли пути их решения. Работа печати, талавидания и рядиоіа- 

щания должна отличаться политичаскей ясностью и цола- 

I устремленностью, глубиной содержания, опаратияностью, 

I информационней насыщаннествю, яркостью и доступностью 

\  яыступланий. Партия и іпрадь будет оказывать пресса, асам 

\р$дствам  массовой информации и пропаганды активную

п е д д а і^ у  и помощь. .
(Из новой редакции Программы КПСС).
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>Віѳ]9о ѳблаетнѳй жіфмали* 
етЁКѳи организации подвело 
итоги конкуреа имени на
шего земляка пиеателя 
В, 1. Липатова на лучшие 
журналиетение работы за 
1АѲ5 год,

Лауреатами згой 
етвлиі

Корнянокая Л. М.
доктор ебщеетвенно 
тичеекогѳ вещания 
ной студии телевидения, и 
Подковка И, К. — лектор 
обкома КПСС, — за подго
товку цикла передач «Еди
ный политдень. Вопросы и 
ответы».

Куцаіі Н. П. — корреспон
дент многотиражной газеты 
«За кадры» Томского поли
технического института — 
за публикации о развитии 
научно - технического про
гресса;

Обендерфер Г. В. —заведу
ющий отделом каргасокской 
районной газеты «Северная 
правда» -~ за очерки под 
рубрикой «Портрет совре- 
.ченника» и за публикации 
по проблемам развития рай
онного агропромышленного

объединения;
Федоров В. И. заведу

ющий отделом редакции об
ластной «газеты «Крайіее 
знамя» — за серию статей 
под рубрикой «За здоровый 
образ жизни»,

* ♦ *
Среди редакций мнѳгѳти- 

ражиьж газет г, Томска 
ежегодно проводится кон
курс На лучшее освещение 
двия«бния ' «Орденоношому 
Томску, — высокую произ
водительность, социалисти
ческую дисциплину труда и 
быта», Победителями этого 
конкурса признаны редак-, 
ции следующих многотира
жных газет: «Рабочая
трибуна» ~  завода рези
новой , обуви (редактор 
Доронина Е. И.), «Лео — 
отройкам» — Томского лесо
промышленного комбината 
(редактор Прилепоких Т. Н.), 
«Зв советскую науку»—госу
дарственного университета 
(редактор Чвл'дышева Г. А,), 
«За медицинские кадры» — 
медицинского института (ре
дактор Антонова В. А.)
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ИДЕТ КОНКУРС 
МОЛОЧНЫХ ФЕРМ

Лесная вахта 
на старте сезона

Под контролем-  
результат каждой дойки

Быстро управилась с вечерней дойкой 1 мая 
доярка Гусевской фермы колхоза «Рассвет» 
Людмила Федоровна Сагеева. А качественно 
ли выдоены коровы? Задать этот вопрос заста
вило присутствующих на дойке специалистов 
хозяйства и района одно немаловажное обстоя
тельство; от группы получено на 5 килограм
мов молока меньше, чем вчера вечером.

Без большой охоты вернулась доярка к ко
ровам. И... всего лишь от'трех коров оказа
лось возможным надоить 4 ,5  килограмма мо
лока. Когда это «остаточное» молоко провери
ли на жирность, результат оказался — 7,2'  
процента! Только после такого «отчета» о ка- 
■̂ ecTBe дойки- ушла с фермы доярка.

Ранний заезд

А через несколько минут 
в центре общественно-поли
тической работы на стенде, 

' посвященном конкурсу 
ферм, появился листок: кра
сные цифры против фами
лии доярки означали — на
дои не снизились; синие ука
зывали потерю молока, не
обходимость искать прими- 
ны. Уважительной призна
валась лишь одна — на
ступление срока запуска ко
ров, Так родился существен
ный элемент в механизме 
управления конкурсом; пе
реход от, анализа ежеднев
ных надоев к анализу ре
зультатов каждой дойки, 
«На дойку идеім как на эк

замен» — это мнение гу- 
севских доярок.

В 11 часов, 2 мая,- в рай
коме партии состоялось со
вещание всех политбргани- 
заторов ферм. Их задача — 
перенести опыт гусевских 
животноводов на каждую 
ферму.

— Я уверен, — говорит 
первый секретарь райкома 
партии А. П. Масалыкин, — 
что такая форма работы су
щественно скажется на хо
де конкурса, Ведь, собствен
но, «вчерашнее» молоко 
анализировать бесполезно: 
если оно потеряно,' его уже 
не вернешь. А сейчас это 
можно сделать, пока доярка 
на ферме.

Приглашаем объясниться------- ---- ,

ВМЕСТО РОСТА- 
С Н И Ж Е Н И Е

Первомайский район — единственный в об
ласти, где за іпрошедшую неделю снизилась су. 
точная продуктивность дойного стада. Из груп
пы лидеров он переместился в середину обла
стной сводки. 9 килограммов молока — таков 
сейчас средний надой от фуражной коровы, 
это на 2 0 0  граммов ниже прошлогоднего.

Отлично потрудились первомайские живот
новоды в первом квартале. Продуктивность ко-

Ерв была увеличена на 86  килограммов.
інициатива — надоить' в этом году 

2 .9 5 0  килограммов молока на корову — ста
новится зримой. 30  апреля району было вру
чено переходящее Красное знамя, ’ как победи
телю областного соревнования за первый квар
тал по сельскому хозяйству. Не к лицу пере
довикам отставать.

іШ  ДОГОВОРИЛНСЫ»
Чурбига — одна из трех 

вахт Орловского леспромхо
за. 40. тысяч кубометров на
мерен заготовить здесь до 
осени комплекс П. Э. Шех- 
терле. Хлысты тут же выво
зятся к разделочным эста
кадам, сортименты сплавля
ются молем. Словом, вахта 
полного цикла.

Отрегулировать ритм ее 
«дыхания» — не такое уж 
простое дело. Тем не менее 
руководителям предприятия 
удалось это с первой недели. 
Секретов не скрывают: прин
ципиальное значение уделя
ется заботе о людях.

Секретарь парторганиза
ции леспромхоза В. П. Мур
зин знакомит с вахтовым 
хозяйством. По аккуратным 
тротуарам идем мимо удоб
ных бело-голубых коттеджей. 
Поселочек компактный, под 
боком и ЦОПР с обновляю
щейся наглядной агитацией 
и свежими сводками, и ба
ня, и столовая.

— Вот столовая маловата, 
сокрушается Валерий Павло
вич, — но строим новую.

Для отдыха — отдельный 
вагончик. Восемь часов ве
чера. Десятка полтора рабо
чих увлеклись телевизион
ной передачей, кто-то игра
ет в бильярд...

— Шоферы, свободные от 
смены, да слесаря, ■= уточ
няет В. П. М у р з и н . К о м п 
лекс еще на деляне, дает 
кубометры, До девяти рабо
та не остановится. У нас за
ведено железко; приехал на 
вахту — отработай полный 
световой день.

И СТАЛА НЕРЯХОЙ

На две-три недели раньше, чем р .прошлом году, 
начался вахтовый сезоя в объединении «Томлес- 
пром». Первые заезды па Ванжиль, Чурбигу, Се- 
верн.ую. Косец, 830-й километр и ряд других вахт 
состоялись в начале—середине апреля. Удлинение 
срока действия летних вахтовых участков—налицо 
тенденции перехода их в круглогодовые — ориенти
ровано на то, чтобы получить дополнительные ку
бометры, повысить эффект передового метода. Имен
но он придаст «Томлеопрому» значительное ускоре
ние в заготовке древесины. И члены областной ко
миссии, совершая в последние апрельские дни на 
вертолете выборочный облет вахт, ожидали, что 
на вахтах уже обеспечен нормальный трудовой 
режим, >

тт
в  начале апреля главный 

инженер Аргат-Юльского 
ЛПХ В. А. Судаков заверял.

что с вахтой Аленка — ни
каких проблем.

— Горючее завезли, усло
вия для людей созданы. Она 
и се:йчас работает -— кругло
годового' действия..,

Слова руководителя обна
дежили. Предприятие—креп
кое, еще несколько лет на
зад вахта считалась образ
цовой в «Томлесітроме»... Но, 
оказывается, преждевремен
ны были выводы.

Агрегатная техника в бес
порядке брошена рядом с до
миками. Вактовая улочка 
замусорена донельзя. Голые 
стены в ЦОГІРе, кавардак в 
жилых комнатах — всю
ду сталкиваешься с бесхо
зяйственностью, запущенно
стью. После обеда люди не 
на деляне.

— Готовимся к завтрашне
му отъезду, — вяло объясня
ет бригадир комплекса И. Н, 
Кропачев.

Из-за этого терять день?! 
Тем более что занимались- 
то механизаторы чем угод
но, только ие подготовкой к 
отъезду, Слесарь В, Зорин и 
бульдозерист А. А, Проску
рин деже заправились спир
тным,,.

Продолжить разговор с 
вахтовиками на эту тему 
предстоит директору лес
промхоза И, П. Тарабрину, 
секретарю парткома Н, И, 
Козлову, председателю проф
кома Г. Д. Михалеву. Комп
лекс И. Н. Кропачева не

Бригадный . подряд-

справился с предмайскими 
обязательствами. Следу
ет разобраться, почему на 
вахту вовремя не доставле
ны нужные продукты, низка 
дисциплина. А чтобы у ад
министрации предприятия 
прибавилось энергии для та
кого разговора, надо все-та
ки побывать на вахте.

БЕЗ СКИДОК НА «РАНО»
Ранний заезд осложнил 

режим работы вахтовых
участков. Однако это не по
вод сидеть сложа руки. Так 
рассудили и оперативно, по- 
хозяйски развернулись руко
водители Чаинского леспром
хоза. В первый заезд на вах
ту ѲЗО-й километр чаинцы 
не только давали кубометры, 
но и заканчивали наводить 
порядок. Достойный пример 
для каргасокцев, затянувших 
создание бытовых условий 
для раннего заезда. На Ван- 
жиле, Пыль-Карамо, Косце 
недостаточен пока ассорти
мент продуктов, практически 
не начат ремонт, а неуряди
цы списывают на пресло
вутые объективные трудно
сти,

С первых дней вахтовой 
работы должен быть обеспе
чен четкий производствен
ный ритм. В этом —успех 
вахты, ее смысл, если хоти
те, Кое-где недооценили ре
зервы раннего заезда, Ввн- 
жиль (Каргасокский ЛПК).

Каков здесь наряд-задание? 
Согласно документу, подпи
санному экономистом Сред- 
нетымского .ЛЗП Л, Я. Ко
лесниковой, расстояние вы
возки — 25 километров, фак
тически — до пяти. Намного 
занижены нормативы раз
делки. Начальник вах
ты В. А, Бурлак пожимает 
плечами:

— Не знаю, почему так по
лучилось... '

Специалисты лесопункта 
наспех готовились к вахто- 
во,му сезону, не учли его 
стартовых особенностей. В 
подтверждение тому — и се
годняшняя ситуация на Кос
це. Надо срочно решать воп
рос о сварочном аппарате, 
требуется 350 метров элект
рокабеля на нижний склад, 
в первый же заезд возникла 
проблема ремонта лесовозов.

Не для раскачки выкроено 
время раннего заезда, под
черкнула комиссия, которая 
продолжит свою работу в 
мае. И тем, кто промедлил, 
необходимо поживее доуком
плектовывать вахтовые уча
стки, приводить в порядок 
ЦОПРы, вплотную позабо
титься о социальном комп
лексе (не работает телеви
зор на Катодже Ингузетско- 
го ЛПК, ни шахмат, ни во- 
лейбольиого мяча нет на 
вахте Северной Аслановско- 
го ЛПХ, молчит радио на 
Косце, почти никуда не до
ставляются пока иежиѳ га
зеты и журналы, НВ боль
шинстве вахт не «прописа
ны» медики..,), А ведь каче
ство пѳдготойкн вахт прямо 
пропорционально количеству 
добытых на них кубометров, 
а значит, темпам уоиоре* 
яия в лесной отрасли.

Ю. ПОПОВ, 
секретарь |облс<жпрофа;

А. ЕРШЕНКО, 
инструктор отдела лес
ной промышленности 

обкома КПСС;
Н. ЗИНЧЕНКО, 

главный оапитаряый 
врач области;

Н. ЧУКОВ, 
наш корр.

всеми з а о д н о

Председатель Первомай
ского РАПО М. М. Ивин:

— Сказалась традицион
ная проблема — нехватка 
высококачественных кор
мов. Но в одинаковых ус
ловиях с другими животно
воды таких ферм, как 
Калмацкая, Туендатская, 
Уйдановсмая, получают в 
сутки по 10—11 килограм
мов молока, Значит, и дру
гим можно работать лучше,

Будем поправлять дела за 
счет улучшения раздоя 
первотелок, организации .за
купок молока у населения. 
Руководство колхозов наце
ливаем на как можно бо
лее ранний .перевод скота а

летние лагеря. Активно го
товятся доильные площад
ки. Совет РАПО поставил 
задачу к завтрашнему дню 
навести порядок в летних 
лагерях.

Секретарь райкома КПСС 
И, Е. Обедним;

— На всех фермах про
ведены рабочие собрания. 
Состоялись и сельские схо
ды. Руководители хозяйств 
обратились с просьбой к 
населению помочь кормами 
общественному животновод
ству. Повсеместно организо
ван закуп сена у сельских 
жителей. Достигнутая с на
чала года прибавка должна 
быть Закреплена.

Два года тому назад на 
Цыгановской ферме кол
хоза «Сибиряк» бригадный 
подряд был делом новым. 
Сейчас животноводы не мы
слят работать иначе. На 
этот год коллектив взял со
циалистические' обязатель
ства надоить от каждой ко
ровы не менее 2.700 кило
граммов молока. Повыше
ние продуктивности скота 
во многом зависит от пра
вильного приготовления и 
рационального расходования 
кормов. Об этом рассказы
вает звеньевой безнарядно
го звена В, И. Герасимов:

— Доярки хоть и переш
ли на бригадный подряд, но 
мы работали каждый сам 
по себе, Машинисты в цехе 
приготовляли кормосмесь, я 
ее грузил, другие развозили 
по дворам, Задания выпол

нялись, как говорится, от 
сих и до сих.

В нынешнюю зимовку и 
мы перешли на подряд, В 
составе нашей бригады семь 
человек. Это два машиниста 
кормоцеха Владимир и Ва
силий Елкины, механизато
ры на отвозке кормов Ва
силий Дроздов и Иван Анд
риянов, трактористы на очи
стке помещений Вадим Вин
тер и Василий Ширямов, 
Наша заработная плата за
висит от конечных резуль
татов: недоев и привесов.

Повысилась взаимная от- 
ветотаенность механизато
ров, Понято; недоделал ты 

придется выполнять ко
му-то другому. Прогулял, 
опоздал—подвел вею брига
ду, Нет теперь «моих» и 
«твоих» заданий. Все дела

ем общее дело. И в коллек
тиве установилась атмосфе
ра товарищества, взаимовы
ручки.

Работаем строго по рас
порядку дня. Кормоцех за
пускаем в пять часов ут
ра, корма развозим с 6 ут
ра до половины десятого и 
с 4 до 8 часов вечера. Для 
оценки вклада каждого ра
ботника в конечные резуль
таты введен КТУ. Опреде
лили базовый коэффициент, 
повышающие и понижаю
щие факторы, .

И хорошо, что мы заодно 
со всем коллективом. Те
перь мы и сами можем на 
полном основании потребо
вать от екотиикой и доярок 
ответстаённой работы, А в 
итоге надои вьшіе уровня 
прошлое года,

С о о б щ е н и е
окружной «збиратеяьной 

комиссии по выборам 
в (Частной Совет 

народных депутатов 
по избирательному 

округу Лк 143

В соответствии со ст. ст. 
38 и 54 Закона РСФСР 
«О выбсфах в местные 
Советы народных депу
татов РСФСР» 30 апреля 
с. г. окружной избира
тельной комиссией заре- 
іГіИотрировам кандидатом в 
депутаты областиого Со
вета по избирательному 
округу Лк 143 т. Кузнецов 
Сергей Дмитриевич — 
1Ѳ54 года рождения, член 
КП<Х!, первый секретарь 
Томского обкома ВЛКСМ.
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З А В Т Р А - Д Е Н Ь  П Е Ч А Т И

ГАЗЕТА ТРЕТЬЕГО 
Н Е Ф Т Я Н О Г О

21 февраля, в кану» открытия XXVII съезда КПСС, 
вышел первый номер спецвьшуска газеты «Красное зна
мя» на строительстве Пудинского нефтедобывающего 
района и торода Кедрового. Буровики, строители, неф
тяники получили свой печатный орган, призванный сыг
рать важную роль а организации социалистического со
ревнования за сокращение сроков строительства - объек
тов, мобилизации всех тружеников третьего нефтяного 
района на выполнение комплексной протрамімы ускоре
ния развития отрасли, намеченной съездом партии.

С первого номера газеты, а сегодня их вышло один
надцать, редакция спецвыпуска, работающая, кстати, 
вахтовым методом, взяла под свой контроль рещѳние 
социальной программы развития Кедрового. Корреспон
дентские посты созданы в тресте «Северстрой», ВГДУ 
«Лугинецкнефть», Томском управлении разведочного бу
рения. • '

Ускорение темпов добычи жидкого топлива прямо увя
зано с работой буровиков. Эта тема стала предметом се
рьезного обсуждения на рабочей планерке, проведенной 
редакцией в управлении разведочного бурения. В ре- 
аультате принятых мер завеіяиается подготовка втсфого 
куста к приему буровой бригады В, И, Лапшина, заве
зены-необходимое оборудование и материалы на десятый 
куст,

Строят и осваивают третий нефтяной район в основ
ном молодые’ люди. Поэтому раз в месяц спецвыпуск 
отводит одну из страниц под молодежный клуб «Верти
каль», в самом названии которого отражена суть кру
тых перемен, происходящих на пудинокой земле.

Ю. АЛЕКСЕЕВ.

НЕСТАНДАРТНАЯ,
И Н Т Е Р Е С Н А Я

К словам заголовка можно добавить; со вкусом и 
вьадумкой оформленная. Так говорят о своей стенной 
газете «За коммунистичеокий труд» в коллективе трак
тороремонтного завода г. Асина.

Главное, что привлекает в газете, — актуальность под
нимаемых ею проблем. Создавался, например, цех по
рошковой металлургии, чрезвычайно важный для завода, 
и редколлегия держала коллектив в курсе событий — 
рассказывала о достижениях и критиковала виновных 
за упущения. И так во всяком деле — касается ли это 
организации соц'иалистического соревнования в честь 
XXVII съезда КПСС или укрепления трудовой дисцип
лины, внедрения технических новинок или культуры 
проиэводств,а. Газета постоянно рассказывает о передо
виках предприятия, его ветеранах, интересных людях, о 
главных заводских событиях.

Поэтому стенной газете «За коммунистический труд» 
и присуждено первое .место в социалистическом соревно
вании стенгазет предприятий, организаций и хозяйств 
Асиновского района, а редактору Василию Тимофеевичу 
Кеменову в День печати .будет вручено благодарствен
ное письмо горкома КПСС.

Второе место присуждено стенной газете «Зори над 
Чулымом» управления лесопромышленного комбината, 
которую редактирует Н. Г. Реянит. Третье — газете «За 
урожай» совхоза «Филимоновский» (редактор П. Н. Иж- 
болдин). ;

Т. МИХЕЕВА,
заведующая отделом пропаганды и агитации 

Асиновского горкома КПСС.

ПОСЛЕДНЕЙ ЗАПЯТОЙ
. . Ѣ

I___ f»

\

Тысячи, миллионы экзем
пляров газет, книг, журна
лов, другой печатной про
дукции выходит ежегодно н 
издательстве, с машин, ко
торые вы видите на этих 
снимках.

Новые корпуса издатель
ства оснащены современ
ным оборудованием. Вот ли
ния «Пони». -В считанные 
мгновения из фальцовочной 
тетради, запущенной ни 
первую' операцию, получа
ется прочно переплетенная 
(вернее будет сказать ~  
прочно склеенная) книга. 
Принцип бесшвейного креп
ления позволяет •вьтускать 
на «Пони» более Ѳ тысяч 
книг в смену. Успешно ос 
ваивают новое дело наклад- 
чица Н. В. Яковлева, маши 
иисты в; И. Зяблова, М. И 
Ефимова, Р. Л. Ольгова.

«Планета» — м,ашина пе
чатная и тоже супер-новая.

— Что отличает от старых 
машин? Прежде всего элек
троника, — говорит печат
ник, недавно прибывший г 
Тульского полиграфического 
комбината, Игорь Бархатов.

— Производительность? 
Высокая. Шесть тысяч ли
стов в час давать можно.

Сегодня на «Планетах» 
работают пока по два чело
века вместо трех: не хва
тает квалифицированных 
печатниіко®. Но совершенст
вуются в деле и молодые 
полиграфисты. Один из них 
(которого вы видите на 
снимке .слева) — Владимир 
Шелистов.

Ну, а начинается любая 
книга и газета с линоти
па. Пятый год работа
ет за этой машиной На
дежда Григорьевна Ко- 
лясова (на верхнем снимке). 
Пришла ученицей лияотипи- 
стки, а вскоре, через полтора 
месяца, перевели ее на один 
из самых важных участков 
— набирать текст областной 
газеты,

Каждая .буква, знак, до 
последней запятой, прохо
дят через руки _ линотипи
сток. Впрочем, ответствен
ность за всю печатную про
дукцию, и тоже до послед
ней запятой, лежит на всем 
коллективе полиграфисте)®.

В. МИХАЙЛОВА.
Фото Е. Лисицына.

РОДНИК
Когда выкодит свежий 

, номер многотиражной 
газеты «За коммунисти
ческий труд», рабочие- 
манометристы - сначала 
бегло просматривают его
— нет ли среди авторов 
товарища по цеху, сехе- 
да по конвейеру. Имен
но заметки рабкоров наи
более читаемы в завод
ской газете. В редакции 
оии самые желанные го
сти. А что значит связь 
с газетой для самого раб
кора?

Вот что говорит посто
янный автор многотира
жки и областной газеты 
«Красное знамя» сле
сарь - MHcrpyMeHTajbupiK 
цеха № 7 Анатолий Ва
сильевич 'Глушаков, за 
плечами которого полто
ра десятка ле̂ г тесного 
сотрудничестве с пе
чатью:

— Когда я выступаю в 
газете — с рассказом ли 
о лучших людях, с кри
тикой ли наших негатив
ных явлений, — это за
ставляет меня самого мо
билизоваться, активней 
работать, гл ^ ж е  .анали
зировать .происходящее. 
Общаясь с редакцией, 
очень дорожу возможно
стью поделиться своими 
мыслями с другими.

— Когда человек начи
нает писать, он учится

■ самостоятельно мьгслить,
— считает кор>реопоннент 
многотиражной газеты 
Тамара Пушкарева. — 
Именно в этом я стара
юсь убедить нашу моло
дежь, только что при
шедшую на завод.

Совсем недавно подру
жился с газетой налад
чик цеха № 2 ГеянадМ 
Митрофанов, вьютупил с 
несколькими публикация
ми. И сейчас у него, по 
собственному признанию, 
появилось желание глуб
же разобраться в произ
водстве.

Такой же мысли при
держивается и Алек
сандр Троицкий, слесарь 
цеха № .3. Он также под
черкивает, что слово ра
бочего — живой родник 
для газеты.

— Рабочему с места 
виднее 'многое, — утвер
ждает Александр. — И 
хоть я не считаю, что 
сам пишу хорошо, но за
то я могу подсказать 
журналистам какую-то 
интересную идею...

Много таких неравно • 
душных людей на мано
метровом заводе, много у 
заводской газеты друзей 
и помощников — В. Ге
расимов, Г. Куртов, 
И. Кошке, А. Балабко, 
3. Копра, М. Окурков, 
В. Жаврид... Всех их от
личает активная жизнен
ная позиция.

И. АФАНАСЕНКО,
корреспондент много
тиражной газеты «За 

коммунистический 
труд».

г Томск.

Эксперимент молодежной
Беседа с редактором областной газеты «Молодой ленинец»

А. В. НИКИЕНКО
— Александр Владимирович, 

читатель обратил внимание: 
изменилась молодежная газе
та, стала интереснее. Об этом, 
наверное, говорит и тираж 
«Молодого ленинца»?

— Да. Если в прошлом го
ду мы впервые вышли на 
рубеж 30.000 экземпляров, то 
сегодня газета выходит 42- 
тысячным тиражом. Извест
ная истина: читатель сам не 
приходит, а завоевывается 
новым подходом к теме, к 
подаче материалов, острой, 
глубокой журналистикой. В 
этом направлении мы еще 
сделали первые шаги.

— Но решительные.
— Решительные прежде 

всего в том, что изменили 
форму. А содержание во 
многом зависит от формы. 
Если раньше «Молодой ле
нинец» выходил три раза в 
неделю, то сейчас мы созна
тельно пошли на потерю 
оперативности и стали вы

ходить еженедельником. Что 
же приобрели? Значительно 
чаще стали появляться 
очерки. Журналисты осво
бодились от ненужной те
кучки, больше работают над 
материалами.

Показательно, что разно
образнее стала почта газе
ты. Мы видим, что читате 
лей привлекает эксперимент, 
они предлагают нам новые 
рубрики, новые адреса. Как 
результат работы с пись
мом еженедельно стали 
выпускать полосу «Час пись
ма». ,

Газета стала живее. Мы 
избавились от серости пер
вых полос. Открываем газе
ту крупным снимком, как 
правило, броским, плакатом 
или рисунком. Привлекаем 
к этому свежие силы: ак
тивно работают студенты 
журналистского отделения

Томского университета Олег 
Недоговоров, наш художник, 
и Александр Паутов, наш 
нештатный фотокорреспон
дент.

— Мы сегодня говорим об эк
сперименте на газетном листе. 
Это читатель видит и привет
ствует. Что же за невидимой 
гранью? Что нового появилось 
внутри коллектива, как он 
перестраивается в связи с тре-‘ 
бованиями дня?

— Начну с того, что со
трудники газеты поверили в 
реорганизацию. Сегодня это 
коллектив единомышленни
ков. Средний возраст жур
налистов — комсомольский. 
Бпьшивство — выпускники 
нашего университета.

Оживилась работа с не
штатным авторским акти
вом. Активно действует на
ша общественная редакция, 
которая готовит спецвыпу
ски для пионеров «Юная 
смена». С начала этого года

силами . .^общественной ре
дакции выпускаем и полосу 
для старшеклассников.

Удалось найти большее 
взаимопонимание и отклик 
на дела газеты у . комсо
мольских работников. Про
водятся совместные коіман- 
дировки ответственных .ра
ботников обкома ВЛКСМ и 
журналистов. Это помогает: 
меньше стало парадности в 
выступлениях, они стали 
острее. Могу привести в ка
честве примера статью пер
вого секретаря Стрежевско- 
го горкома комсомола Сер
гея Абросимова, который на
чал интересный разговор о 
стиле комсомольской рабо
ты. Выступление получило 
резонанс. ,

• После XXVII съезда пар
тии мы постарались крити
чески взглянуть на арсенал 
средств воздействия на чи
тателя, выделить главные 
направления, которые и на

до последовательно прово
дить в жизнь, стремясь к 
результативности газетных 
кампаний. Начали экспеди
цию газеты под девизом 
«Продовольственная про
грамма — дело, всех и каж
дого». Хотим за полтора го
да проанализировать вклад 
в это важное дело всех рай
онных комсомольских орга
низаций. Будем^ держаться 
здесь главных позиций: за
крепление молодежи на се
ле, «3.000 надой — комсо
мольская норма» и других. 
В наше.м активе — органи
зация турнира по зимнему 
футболу на приз «Молодого 
ленинца». В этом году толь
ко в областно.м центре в нем 
приняло згчастие более 2.000 
ребят, 150 команд.

Одним словом, мы берем 
несколько конкретных важ
ных дел под свой контроль' 
и будем последовательно ос-" 
вещать их ход. Освещать 
так, чтобы не было «неза
вершенки» в журналистской 
работе.

Беседу вел
Г. СКЛРЛЫГИН.

МНЕНИЕ
РАБКОРА
Многотиражной газете 

«Подшипник» ГПЗ-5 ньшеш- 
ней осенью 35 лет. Такой 
возраст называют порой 
зрелости и свершений, если 
речь идет о человеке, А на 
заводе к своей газете и от
носятся, как к другу—серь
езному, чуткому, озабочен
ному,

С большим уважением го
ворит редактор Тимофей 
Федорович Процук о своих 
надежных помощниках — 
активных рабочих коррес
пондентах, Вез них невоз
можно любую газету — а 
.заводскую особенно — сде
лать интересной и боевой. 
Слово р азо р а  ценно не 
только как источник инфор
мации. Ведь оно выражает 
не просто читательское мне
ние, но социальную пози
цию заводчан. С интересом 
читают товарищи по труду 
вьктупления Зинаиды Фе
доровны Матысюк, Марии 
Степановны Вяковой, Лилии 
Семеновны Кудрявцевой, 
Виктора Павловича Вара- 
НОВСКОГіО и других.

Сегодня — слово одному 
из отряда активных рабко
ров «Подшипника» электри
ку шлифовально-сборочного 
цеха № 1 Олегу Андреевичу 
Давыдову:

— Многое дает мне дружба с 
газетой. Роль печати в сего
дняшней обстановке всеобщей 
перестройки, перелома мажет
ся мне особенно важной. Воз
можность высказать открыто 
то, о чем ты думаешь, при
гласить к обсуждению широ
кий круг заводчан, вызвать 
столкновение мнений — это 
же так важно. А тем, волну
ющих сегодня рабочего чело
века, сколько угодно. Одна из 
самых «горячих» — тема борь
бы с пьянством.

Вот, например, недавно ме
ня заставила взяться за перо 
крупная иритнчвсиая публика-- 
ция в «Красном знамени» по 
нашему заводу — «Ищем пред
седателя». Все, что участники 
рейда Печати и общества трез
вости увидали на ГПЗ-8, ив 
было для нас новостью, ко
нечно. И нельзя сказать, чтобы 
мы терпели и молчали. На 
терпели и НВ молчали, но вся 
же борьба с пьянством на 
рабочем месте велась недоста
точно «нтивно. Стало обидно 
за наш многотысячный трудо
вой иоллемтио. Материал, кото
рый я написал для рубрики 
«За трезвый образ жизни» в 
газете «Подшипник», называл
ся «Почему мы их терпим».

Действительно, почему? Ведь 
их далеко еще не единицы — 
мы-то знаем, сколько гуляк 
не попали в список замечен
ных в ходе рейда. Борьбу с 
пьянством на нашем заводе 
необходимо усилить и метода
ми гласности, а значит, и га
зетными средствами тоже.

Я часто думаю: ради чего
люди пьют, почему расходуют 
внутреннюю энергию, челове
ческий разум на общение с . 
«зеленым змием»? Что останет
ся после них на земле? Гру
ды бутылок, искалеченные 
судьбы детей. И все из-за соб-t 
ственного безволия н граждан
ской трусости. Все мы знаем 
примеры, когда люди, искале
ченные войной или тяжним 
недугом, побеждали свою сла
бость и боль, становились на
стоящими борцами. Здесь же 
отцы семейств или здоровые 
парни, а то и девушки, моло
дые матери, отдавшись на во
лю «злодейии с наклейкой», 
опускаются, пьянствуют, без
дельничают. Послушать их — 
вроде и активные, но не по- 
граждански, не по-рабочему. 
Всем недовольны, все-то не по 
ним. Но сами трудиться так, 
чтобы исправить недостатки 
сегодняшней жизни, они не 
желают. И превращаются в 
захребетников, живут за счет 
других. А то, что мы молчим, 
дает им возможность спокой
но жить. Нельзя этим бездель
никам Давать есть хлеб, зара
ботанный намні Наша позиция 
должна быть однозначной — 
решительный бой пьянству во 
всех его проявлениях. И на
ша многотиражная газета в 
этой борьбе должна- быть в 
первьис рядах.

Э Т О Т  Н ЕИ СТО ВЫ Й  ИВАН БЫЧИХИН
Двадцать лет назад наша газета опубликовала снимок 

лучших сотрудников Кировского РОВД г. Томска. Энер
гично смотрит с фотографии молодой участковый инс
пектор Иван Бычихин. В том же 1966 году он впервые 
выступил в печати, рассказав о своем опыте профилак
тики правонарушений. Старательность, активность ми
лиционера заметила тогдашняя завербующая отделом пи
сем Л. И. Титова. С легкой руки Лидии Ильиничны 
Иван Денисович вскоре стал мобильным, надежным по
мощником редакции. Охотно искал он острые темы, 
решая с помощью печати сложные проблемы. А за два 
десятилетия вырос в одного из самых деятельных на
ших нештатных корреспондентов.

Много лет тесно сот
рудничает Иван Денисович 
с отделом писем редакции. 
И это сотрудничество обо
юдно полезно. Замечу, что 
большинство просьб редак
ции он выполняет в свое 
личное время, в выходные 
дни, вечерами и даже 
ночью. Он из тех надежных 
товарищей, с которыми, как 
говорится, можно пойти в 
разведку. Не раз я бывал 
с Бычихиным в команди
ровках. Он может работать 
без устали по 12—14 часов. 
Хватает дела и в Томске. 
Особенно много приходится 
ему работать в последние 
годы, когда повсеместно 
усилилась борьба за укреп
ление порядка и дисципли
ны на производстве. Рейды, 
в которых вместе с работ
никами печати, облсовпро- 
фа, отдела труда облиспол
кома участвует майор Бы
чихин, вызывают общест
венный резонанс, действен
ны, направлены на искоре
нение большого социального 
зла — пьянства.

Но всякая острая публи
кация в печати имеет не 
только парадную сторону. 
Редко кому из наших не

штатных корреспондентов 
приходится выдерживать 
такой силы давление со 
стороны зажимщиков кри
тики, как Ивану Денисови
чу. Звонки некоторых долж
ностных лиц раздаются в 
отделе охраны общественно
го порядка УВД задолго до 
публикации. Просят не пе
чатать, требуют вычеркнуть 
фамилию, угрожают...

К чести коммуниста Бы
чихина, не помню случая, 
когда бы он дрогнул, пошел 
на поводу у зажимщиков, 
завуалировал критику. «На
рушил — неси ответствен
ность, — считает Бычихин.— 
Ничто так не развращает, 
как безнаказанность, круго
вая порука, ложно понятое 
чувство товарищества».

За последние годы в раз
личных трудовых коллекти
вах не раз приходилось 
слышать слова — «феномен 
Бычихина». При кажущейся 
громкости они, пожалуй, 
верно отражают его непри 
миримость к недостаткам 
Именно эти темы преобла 
дают в его корреспонденци 
ях, статьях. Многие одобря 
ют его непримиримость, бес 
корыстие, стремление пойти

на конфликт там, где дру
гие трусливо молчат, его 
смелость действовать, не
взирая на' лица. На этом 
нелегком пути нештатного 
корреспондента его поддер
живают товарищи по служ
бе — начальник отдела пол
ковник милиции С. Ф. Мои
сеенко, отдавший службе 
без малого 30 лет.

— Иван Денисович, — го
ворит Сергей Федорович, — 
еще на посту участкового 
инспектора был такой же 
неистовый. Спуску наруши
телям правопорядка не да
вал. ■у него обостренное чув
ство справедливости. Не по
терпит, чтобы на его глазах 
слабого обижали. Защитит, 
хотя бы и с риском для 
собственной жизни.

Трудно сдержать волнание, 
читая диаенинеаыа записи Бы
чихина, Его отец младший 
лейтенант Денис Данилович 
Бычихин начал служить в 
1939 году. Мать осталась одна 
с двумя малолетними сыновья
ми. Уже шестилетним ходИІі 
Ваня на колхозные поля тру
диться. «Старайся, сынок, — 
говорила мать. — Будешь хо
рошо работать, папка домой 
обязательно вернется с фрон
та...»

А можно ли забыть весен
нюю пахотуі Семилеток ведет 
худущую корову, запряженную 
в плуГ, а мать направляет 
плуг. Вот корова ложится на 
борозду, и не поднять ее ни
какой силой, хоть убей. Са
дится рядом и мать. )«Почему. 
ты плачешь, — спрашивает 
Ваня, — ведь я же стараюсь?»

Вручную сеяли, косили но
сами, жали серпами. И дума
ли только о том, как дать 
больше хлеба фронту. А бои 
подходили все ближе. Над мир
ным селом разнеслось эхо 
взрывов. Ле осталось це
лым ни одного стекла. Лотом 
наступила такая тишина, иак 
будто люди, птицы и даже 
травы затаили дыхание.

Немцы появились внезапно.

Жителей согнали в один боль
шой сарай. На всю жизнь за
помнил мальчик мародеров t  
засученными рукавами и с ав
томатами на груди. Громко 
гогоча, ловили они кур. На; 
шли у соседки Бычихиных, ма
тери троих детей, спрятанную 
в яме телочку, которую той 
покупали всем селом. Соседка 
плакала, в беспамятстве бро
сившись на землю...

Грабители объедались ' на 
глазах у таявших от голода 
детей. А луневцы ели нору 
грушевого^ дерева вперемешку 
с шелухой проса. Варили борщи из трав.

Слабого могла сломить та
кая жизнь. Сильного закаля
ла. Не тогда ли родилась у 
Вани Бычихина его нетерпи
мость и несправедливости. Не 
с тех ли дней ведет он свой 
нескончаемый бой за справед
ливость с . теми, кто глумит
ся над слабыми, кто наруша
ет закон, е тунеядцами, спеку
лянтами, прохиндеями всех 
мастей, еще засоряющих чис
тую ниву нашей жизни?

Лишь однажды послала ^ д ы 
ба в те военные годы Ване 
теплый лучик. С войсками, ос
вобождавшими Луиеену, пришел отец.

— Видишь, мама, — сказал 
мальчик счастливой матери,— 
я старался и папа с >нами.

Наутро отец ушел дальше.’ 
Погиб он 1 января 1944 года 
•■.беях за Украину. Похоронен 
в Житомирской области. Став 
почти вдвое старше отца, 
Иван Денисович приезжает на 
солдатеиую могилу.

«Война, — пишет он в одной 
из главой дневника, — была 
суровой проверкой. Мы не 
имеем права эабываі;ь невос
полнимые потери, долгие ме
сяцы унижений, смертей на
ших близких от голода. Мы 
всегда будем защищать мир и 
жизнь на Земле, иак это дела
ли наши деды и отцы...»

Не сразу пришел Бычи
хин в милицию. Окончив 
училище механизации, ра
ботал в МТС трактористом, 
кочегаром на паровозе, слу
жил три года командиром 
танка. Потом из комсомоль
ско-молодежной бригады ло
комотивного депо станции

Иловайская Донецкой об
. ласти был направлен на 

службу в милицию в 1960 
году. А с 1961 года, приехав 
по комсомольской путевке 
в Сибирь, Бычихин стал 
служить й ' томской мили
ции.

Невозможно рассказать, 
что пережил и испытал 
Иван Денисович за 25 лет 
службы. Расскажу коротко 
лишь об одном эпизоде, по
следствия которого сказыва
ются до сих пор на его 
здоровье.

Четверо хулиганов грубо. 
приставали и купающейся де
вушке. Вступившемуся за дочь 
отцу разбили лицо. Рядом бы
ло много людей. Купался и 
отдыхавший старшина мили
ции. Но никто Не захотел вме
шиваться. Не мог смолчать 
один Бычихин. ХулиганЁі, по
чувствовав решительный от
пор, отступили. Бычихин до
гнал главного виновника, за
держал. В это время сзади из 
кустов его ударили прямо в 
висок... .

Позднее хулигаио'в задержа
ли, судили. Но дорого обош
лось Бычихину людское равно
душие отдыхавших на Ѵшай- 
ие. Через 20 лет 'ему приш
лось лечь на операцию в Мос
ковский институт нейрохирур
гии в глазное отделение. Но 
зрение полностью восстано
вить пока не удалось.

Однако и позднее в десят
ках опасных операций не 
было случая, чтобы Иван 
Денисович применил ору
жие. Где словом, а где и си
лой, которой не обделен от 
природы, заставлял он ка
питулировать правонаруши
телей.

Сегодня старший инспек
тор отдела охраны общест
венного порядка 'УВД отве
чает за народные дружины 
области. Около 57 тысяч ра
бочих, колхозников, служа
щих, студентов ніадевают 
вечерами красные нарукав

ные повязки, выходят на 
дежурства. Иван Денисович 
стремится, чтобы эти фор
мирования на деле утверж
дали образцовый порядок, 
высокую культуру быта, 
трезвый образ жизни. Дале
ко не все ладится в этой 
важной работе. Иван Дени
сович часто выезжает в ко
мандировки в районы. Убеж
дает руководителей хо
зяйств, районных штабов, 
использует все средства воз
действия, обращается в рай
комы партии. Прибегает и 
к испытанному оружию — 
печатному слову.

В личном архиве Бычи
хина хранятся десятки вы
резок из газет, грамоты, ко
торыми он был награжден 
как активный корреспон
дент. Скольким людям он 
‘ПОМОГ восстановить справед
ливость, доброе имя! К нему 
все чаще обращаются с 
письмами из коллективов, 
где завелись нечистые на 
руку люди. И он действует 
сам как сотрудник мили
ции, нештатный корреспон
дент или обращается в ре
дакцию, соответствующие 
отделы УВД. У него больше 
друзей и сторонников, чем 
врагов. Но, к сожалению, 
есть еще люди, в том числе 
и на руководящих должно
стях, которым не нравится 
сатирическая направлен
ность нештатного корреспон
дента в милицейских пого
нах, Не нравится прежде 
всего тем, кто хотел бы 
жить мерками вчерашнего 
дня, кто прячется от осве
жающего ветра перемен, 
наступивших после XXVII 
съезда партии.

В. ФЕДОРОВ.

трудовая

праздничная

вахта
Коллективы промыш* 

ленных предприятий об' 
ласти объявили 4 мая ра
бочим днем.

Их трудно даже пере 
числить — бригады, уча
стки, цехи, целые пред 
приятия, которые реши
ли начать следующую 
трудовую неделю не 
Понедельника, а с воск* 
ресенья. Десятки тысяч 
людей займут в этот 
день рабочие .места.

На ааводе режущих 
инструментов, например, 
решено всем коллекти
вом полностью отрабо
тать две смены. Полно
ценный рабочий день 
предуом'Оірен на «Эмаль- 
производстве» объедине
ния «Сибкабель», заводе 
строительных материалов 
и изделий, на дробиль
но-сортировочном заводе 
карьероуправления, на 
заводах древесностру
жечных плит и шпало
пропиточном, в объеди-: 
нении «Томский умелец», 
на ремонтно - механиче
ском заводе «Томлеспро- 
ма», на мясокомбинате и 
маслосырбазе, на комби-і* 
нате хлебопродуктов и 
в издательстве «Красное 
знамя», в объединении 
«Томсюпояимир» и на 
гормолааіводе. Выйдет на 
свои объекты полным 
составом к о л л е к т и в  
РСУ-41.

Будут работать на ра
диотехническом заводе, 
стекольное и кислород
ное 'производства элект
ролампового, транспорт
ный цех и е м у  «Конту
ра», основные цехиТЗИА, 
ТРЗО...

Что за этим фактом? В 
первую очередь — прак
тические действия на ус
корение. А если глубже— 
психологическая пере
стройка.

А

Читатель
поддерживает

Четыре дня^  

объектам 

ооцкультбыта
На встрече с трудящи

мися города Тольятти 
М. С. Горбачев »от имени 
ЦК КПСС поддержал 
инициативу бригадиров 
ВАЗа В, Ф. 'Чванова и 
С. И. Агапова, предло
живших отработать в 
этом году на строитель
стве больниц, школ, до
мов культуры не менее 
четырех свободных дней. 
Очень хорошо, что пле 
нум Томского облсовпро- 
фа включил в свое по
становление пункт, обя- 
зьшающий трудовые кол
лективы пересмотреть со 
циалистические обязатель
ства на 1986 год с учетом 
этой ■ инициативьі

Посвятить четыре вы
ходных дня строительст
ву объектов, в которых 
такая острая нужда, — 
благородное дело. Думаю, 
что и в Томской области 
почин трудящихся Куй
бышевской области полу
чит шіирсікий размах.

Считаю, что к  перво
очередным объектам, ко
торые необходимо соз
дать усилиями трудя
щихся, следует отнести и 
новый тип турбаз, кото
рые одновременно явля
ются оздоровительными и 
заготовительными пунк
тами, Представляете, как 
это хорошо: человек при
ехал в органиэоваінном 
порядке (а не на попут
ках) на базу, располо
женную в лесу или на 
берегу реки, отдыхает и 
одновременно ведет сбор 
дикорастущих. Облпот
ребсоюз гут же принима
ет дары леса. Тогда бы 
эта солидная организа
ция смогла выйти на 
мировой рынок со своими 
смородиной и клюквой, 
которых у нас пруд пру
ди, а не завозила бы их 
в область из других кра
ев.

В. ТИМЧЕНКО, 
рабочий.

X
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С сессий районных Советов

ЗА СЛ О ВО М -Д ЕЛ О
— Депутатом я избира

юсь не первый раз и заме
тил, что За последние годы 
повысился интерес к работе 
Совета. Но если информа
ции о решениях исполкома 
горожане стали получать 
через газету «Северная 
звезда», то о выполнении 
или о ходе выполнения 
принятых решений никто не 
Ьнает. То же относится к ре
шениям сессий, —- смазал с 
трибуны сессии Стрежевско- 
го городского Совета народ
ных депутатов Н. И. Евту
шенко, выступая от имени 
авиаторов.

Этот, мазалось бы, чест
ный вопрос депутат поднял 
на случайно. Ни депутатов 
горсовета, ни его исполком 
не упрекнешь в незнании 
серьезных проблем хіизни 
города. На каждой сессии 
можно услышать выступле
ния, активно, наступательно 
критикующие не только не
достатки вообще, но и их 
конкретных виновников. 
Принимаются хорошие ре
шения. А вот настойчивости 
в их выполнении исполко
му недостает. Поэтому уже 
не один год строится вторая 
очередь тепличного комби
ната в совхозе «Стрежев- 
ской», стало долгостроем 
здание аэровокзала, не сдви
нулось с нулевой тбчки 
строительство биологической 
части очистных сооружений 
и градирни на водозаборе.

Недостаточную последова

тельность в действиях вы
нужден был признать в сво
ем докладе председатель 
горисполкома Л. Н. Влеоков. 
Анализируя деятельность 
исполкома, он отметил, что 
Советы несут ответствен
ность за все стороны жизни 
на своей территории, Если 
кто-то и может заявить, что 
это «не мой вопрос», то для 
Советов такая постановка 
непр«іемлема. Не случайно 
главное внимание доклад
чик уделил коміплексности 
развития городской инфра
структуры, Леонид Никола
евич не снимал отвсгствеи- 
иости за решение этой проб
лемы с исполкома и выра
зил сегодняишеѳ состояние 
дел такой формулой: «Мы
слишком рано успокоились 
и убаюкиваем е й я  тем, что 
наш город самый лучший в 
Среднем^Приобье».

Действительно, как можно 
успокаиваться и не бить 
тревоги, если жильцы одно
го из подъездов девятизтаж- 
ного дома 402-а ни разу 
за несколько лот не пользо
вались лифтом, на него, ви
дите ли, отсутствует доку
ментация. Может служить 
примером пренебрежения к 
социальным вопросам тер
ритория совхоза «Стрежев- 
ской». По-иному не скажешь 
о микрорайоне, в котором 
проживает около десяти ты
сяч человек, а социальные 
вопросы решены плохо. 
Хронически отстают от тем

пов строительства жилья те
лефонизация, радиофика
ция, благоустройство дворов 
и прилегающих территорий. 
Учащиеся школы № 4 бук
вально плывут на занятия и 
с занятий, по щиколотку 
увязая в строительной гря
зи.

Распыление средств на 
многочисленных объектах, 
низкое качество жилиіцното 
строительства, несвоевре
менный ввод встроенно-при
строенных помещений — 
асе эти недостатки вполне 
по силам ликвидировать Со
вету и его исполкому. Для 
этого надо лишь проявить 
большую принципиальность, 
не идти на поводу у хоаяй- 
сі'венников,

И совсем уж возмутитель
но, К01ДВ человек оСфвщает- 
ся в исполком со своей бе
дой, а его начинают гонять 
по инстанциям. Об этом то
же было сказано в докладе, 
но вот что насторожило, В 
хорошем, самокритичном 
выступлении председателя 
горисполкома давались прин
ципиальные оценки многим 
отрицательным явлениям. 
Но имбна виновников нс на
зывались — бюрократ та
кой-то, бракодел такой-то, 
наконец, «обещалкин» такой 
то. А ведь отсутствие кон
кретного спроса и приводит 
К тому, что. начатое не до
водится до конца.

О необходимости принци
пиальнее решать многие 
вопросы говорили в своих

выступлениях депутаты. 
Так, директор совхоза 
«Стрежевской» А. X. Гель- 
верт заострил внимание на 
необходимости ускоренного 
строительства сельскохозяй
ственных объектов для уве
личения производства моло
ка, яиц и овощей. Новые 
мощности нужны совхозу 
не только для того, чтобы 
увеличивать производство 
этих продуктов, но и до
биться снижения их себе
стоимости, что в условиях 
Севера немаловажно.

Учительница средней шко
лы Н. К. Велошвпкина при
влекла внимание депутатов 
к проблеме производитель
ного труда школшиков. По- 
прежнему осторожничают 
шефы с заключением вза
имных договоров со школой. 
Организовать труд учащих
ся 8—7-х классов в таких 
условиях очень непросто. 
Все еще нерадивые родите
ли никак не обсуждаются в 
трудовых коллективах.

Кавалер ордена Ленина 
бригадир отделочниц тре
ста «Томскгааотрой» А. Ф, 
Вобринева с тревогой гово- . 
рила о том, что плохо при
живается на стройке малая 
.механизация. Женщины 
поднимают на девятый этаж 
барабан с краской весом 
около во килограмімов, а на
чальник управления при 
этом только выражает со
чувствие. По-прежнему не 
изжита на стройках города 
штурмовщина. На сдаточ

ном объекте люди работают 
практически без выходных, 
а когда нет сдачи, вместо 
того, чтобы обеспечивать за
дел на будущее, привлека
ются к ремонту. Не имеют 
строители своей столовой и 
тратят весь обеденный пе- 
рерьш на стояние в очере
дях.

Мастер управления «Стре- 
жевойтеплонефть» Т. Д. Ар
хипова за.метила, что в Сур
гуте и Нижневартовске на
учились при прокладке теп
лосетей использовать беска- 
кальный метод применения 
труб с гидрофобной изоля
цией. А в Стрежевом техно
логию испытали, но дальше 
экопериментв дело не пош
ло, И, как только наіступает 
время подготовки к зимнему 
отопительному периоду, весь 
город обезображивается мно
гочисленными траншеями. 
Слишком медленно осваива
ются средства на строитель
стве инженерных сооруже
ний, а горисполком мирится 
с таким отношением к со
циально значимым объек
там. .

С тревогой говорили вы
ступающие об упущениях в 
обеспечении продуктами. За
возится их в город достаточ
но, в тоім числе фруктов и 
овощей, но при хранении 
потери огроімны, и до весны 
не хватает моркови, свеклы, 
капусты.

Проблем у города немало. 
Сессия показала, что выво
ды из решений съезда, де
путаты сделали верные. Ис
полкому следует решитель
но добиваться, чтобы слова 
не расходились с делами.

К. ЧБРНАВИН.

Не почетная привилегия.
Блокнот с пометкой «Ки

ровский районный Совет» 
оказался изрядно исписан
ным еще до сессии, посвя
щавшейся обсуждению за
дач, вьітекающих из реше
ний XXVII съезда КПСС. 
Правда, пока это были воп
росы. Каким видят сегодня 
поле своей деятельности де
путаты? Как намерены 
строить работу? Ведь, что ни 
говори, положение у район
ного Совета в городе, где 
не только до горсовета, но и 
до облисполкома рукой по
дать, особое. Тут, если 
впасть в бездумное копиро
вание, можно оказаться в 
положении третьего лишне
го. Чувствуют ли депутаты 
себя хозяевами в и^ира- 
тельиом округе? Чем кон
кретно откликаются на ска
занные в Политическом до
кладе съезду слова о том, 
что депутатское звание — 
не почетная привилегия, а 
большая и нелегкая работа? 
Наконец, как пройдет сама 
сессия, ведь и их эффектив
ность, отмечалось на съезде, 
должна повышаться?

И вот сессия состоялась.
С Чтобы дать представление о 

том, участие в решении ка
ких задач намерен принять 
Кировский районный Совет, 
пришлось бы пересказать 
почти все из того, о Чем 
говорилось два по-делсжому 
спланированных часа. Док
ладчик председатель райис
полкома Г. А. Понкратова, 
девять других ораторов по
старались не упустить ни
чего — от проблем ускоре

ния научно - технического 
прогресса до благоустрой
ства самых отдаленных 
улиц Степановки. Поднимая 
неотложные и перспектив
ные проблемы экономиче
ского и социального разви
тия района, депутаты явно 
не собирались лишь присут
ствовать при их решении, 
речь о них шла, как о пря
мом деле Совета.

Материал для ответа на 
второй вопрос из блокнота, 
начатого перед сессией, стал 
накапливаться еще на ^засе- 
дании партийной группы. 
Быстро обсудив процедур
ные моменты, депутаты- 
коммунисты основное время 
посвятили заслушиванию 
отчетов своих товарищей о 
ходе выборов домовых и 
уличных комитетов. Не все 
здесь идет гладко, но из вы
ступлений складывалась 
картина серьезной работы 
по созданию общественных 
формирований, , возможности 
которых отнюдь не ограни
чиваются воспитанием у 
людей хозяйского отноше
ния к  своему дому, двору, 
улице. Хотя и ради одного 
этого стоит, не жалея вре
мени, искать активистов, 
собирать жильцов на собра
ния. «Уличные и домовые 
комитеты удесятеряют на
ши силы», — настойчиво 
повторял первый секретарь 
Кировского райкома партии 
В. С. Шувариков на парт
группе, а потом в своем вы
ступлении на сессии. В по
вестку очередного заседания

партгруппы были включены 
отчеты депутатов теперь 
уже о работе с домкомами.

Эта настойчивостъ обра
тила на себя внимание, как 
и то, что на заседании раз 
за разом повторялось; «Сло
во предоставляется -предсе
дателю депутатской груп
пы...». Не формальное, вы
ходит, здесь отношение к 
депутатским объединениям 
по месту жительства, если 
за их деятельность прихо
дится отчитываться. Потом, 
на сессии, не остались без 
внимания ни исполком,; ни 
его отдеды, но важно, что 
ответственным за все объ
являлся не только штаб. 
Чувствовалось, ' .главную 
ставку здесь делают на де
путатские группы, постоян
ные комиссии (плюсы и ми
нусы. их работы также ши
роко обсуждались на сес
сии), на актив — домовые и 
уличные комитеты, советы 
микрорайонов, связь с тру
довыми коллективами, проф
союзными, комсомольски
ми организациями. А в ос
нове всего — активная дея
тельность каждого депутата. 
Да, такой подход действи
тельно способен удесяте
рить силы, уберечь от бюрю- 
кратического скольжения 
по верхушкам. .

У твер^ений, что система 
по-настоящему коллектив
ной работы полностью «на 
ходу», на сессии не прозву
чало. Наоборот, много и 
конкретно, с именами и 
фамилиями, говорили, что 
не все депутаты активны.

Что иные «забывают» прий
ти на заседание депутат
ской группы, есть и такие, 
что просто числятся в по
стоянных комиссиях, да и 
в избирательном округе 
их мало кто знает в лицо. 
Но, что важно, просто к се
тованиям это не свелось. 
По-деловому решено — бу
дут -проведены с товарища
ми беседы, а некоторым 
придется держать отчет.

Хотелось бы чуть подроб
нее рассказать об одном 
эпизоде сессии. Депутат 
Н. А. Краснова отметила 
неверное отношение к произ
водству товаірав народного 
потребления в научно-про
изводственном объединении 
«Полюс» и предложила сде
лать его руководителям де
путатский запрос. Сессид, 
предложение поддержала и 
тут же включила запрос в 
повестку д-ня; 'Заместитель 
директора объединения П. Е. 
Шевченко, выйдя на трибу
ну, привычно повторил: ни
чем, кроме «штатной» ра
боты, «Полюс» занимать
ся не в состоянии, «не 
располагает возможностя
ми». Ответ псѵ.гонул в не
одобрительном гуле и недву- 
смькленных репликах. Еди
нодушное несогласие депу
татов подтвердило голосо
вание. Разобраться, записа
ли в решении, и до 1 июня 
представить план производ
ства товаров народного по
требления на. этот х'од. Сог
ласитесь: эпизод интерес
ный — о дальнейшей ли де
мократизации в наших про

изводственных и обществен
ных делах вести речь, или 
о том, чувствуют ли депу
таты себя хозяевами в рай
оне, ответственными за все, 
что здесь происходит... • 

После сессии я попросил 
задержаться бригадира 
электролампового завода 
М. Л. Крчегарова и сту
дентку политехнического 
института Ирину Землян
скую. Захотелось сверить 
.впечатления от увиденного 
я услышанного. Ирина де
путатом избрана впервые, 
опыта еще не -накопила. 
Она отметила ту часть док
лада Г. А. Понкратовой, где 
председатель райисполкома 
самокритично говорила о 
недоработ.ках, о том, что на
до лучше учить молодых 
депутатов, поднимать авто
ритет Совета, чтобы не 
смотрели на него иные ру
ководители крупных коллек
тивов сверху вниз. Члену 
исполкома М. Л. Кочегаро- 
ву виднее то доброе, что 
делается Советом, он счита
ет, что в отношениях рай
онных депутатов и хозяйст
венников всех рангов уже 
наметилась перемена. Пос
ледние стали внимательнее 
относиться к предложениям 
представителей Совета.

Едины мои собеседники 
оказались в главном: авто
ритет Совета зависит от 
каждого депутата. И пра
вильно, что сессия, обсуж
дая решения партийного 
съезда, уделила этому так 
много внимания.

В. АНТОШИН.

Ш Ш Н я » о р м а ц и я

Т Л С С  со о в щ а ю т

В ПОСЛЕДНИЙ ЧАС
ГввАна, С призьюом к прогрессивной интеллигенции 

планеты использовать весь свой авторитет для того, что
бы воспрепятствовать нагнетанию администрацией Рей
гана международной напряженности обратились участ
ники проходящего здесь седьмого совещания вице-пре
зидентов ю  общественным наукам Академий наук со
циалистических стран, в том числе СССР. В обращении 
подчеркивается, что авантюристический курс Вашинг
тона идет вразрез с интересами народов мира, наносит 
ущерб международной безопасности и экономическому 
развитию государств. Ученые поддержали выдвинутую 
Советским Союзом программу полной и всеобщей лик
видации к 2000 году ядерного, химического и других ви
дов оружия массового уничтожения.

Нью-Йорк, В качестве официального документа Гене
ральной Ассамблеи ОСШ распространено Заявление Со
ветского правительства от 23 апреля 1986 года, В нем 
указывается, что основой дружественных отношений, ук
репления доверия и взаимопонимания между народами 
в Азиатско-ТИхоо(кеаиском районе, как, впрочем, и в дру
гих регионах, может и должно стать не противопостав
ление одних государств другим, а развитие равноправно
го, открытого для всех сотрудничества.

Мадрид, «Мир, занятость!», «Долой американские ба
зы!», «Солидарность с народами Никарагуа и Ливии!» — 
под такими лозунгами здесь состоялась многотысячная 
первомайская демонстрация трудящихся испанской сто
лицы. Она проводилась по инициативе профсоюзной 
конфедерации рабочих комиссий и национальной конфе
дерации труда.

Столетняя годовщина Первомая — день борьбы трудя
щихся за свои жизненные требования, сказал в интер
вью корр. ТАСС генеральный секретарь ра(5очих комис
сий Марселино Камачо. Главное сегодня это мир, пре
кращение гонки вооружений, недопущение милитари
зации космического пространства, роспуск военных бло
ков, Трудящиеся Испании, подчеркнул профсоюзный ру
ководитель, горячо приветствуют и поддерживают вы
двинутую товарищем Горбачевым М. С. конструктивную 
новатоі?скую программу ликвидации ядерного оружия и 
создания мира без оружия и войн. •

Варшава. Советский флаг поднят на новом буксире 
«Тигр», построенном «а Щецинской верфи имени Бар
ского. Судно — предпоследнее из серии 24-х такого ти
па буксиров для обслуживания морских буровых плат
форм, которые изготовляют корабелы для СССР, Сейчас 
коллектив верфи приступил к выполнению нового совет
ского заказа — постройки 25-ти буксиров подобного ти
па второго поколения. '

УВОЛЬНЕНИЕ 
ЛЕНТАГОНОВЦА ЗА 
«PAsroBomHBOtTb»

ВАШИНГТОН. Помощник » •  
моетитолз министра обороны 
по допросам , политичосиого 
планироаанил Майкл Пилле- 
бори уоолон. Об отом сообщи
ли информационному агонтет- 
оу Ап пожал а іш на остаться 
нанаііанными прадетааитсли 
Пентагона,

Хотя официальной причины 
отстааки но иааыааатся, долж- 
ностныа лица сообщали, что 
Пиллебзри поплатился саоим 
местом за то, что сообщил 
журналистам двржаешиеся а 
глубокой тайна подробности 
участия США а наоб-ьяелан- 
ных оойнех протие Анголы и 
Афганистана. <В частности, • 
март* этого года он рассказал 
ряду рапортароа о рашании 
администрацни Рейгана начать 
поставки соарамеиных зенит
ных ранет «Стингер» бандитам 
из ангольской таррористиче- 
еиой группировки УНИТА, а 
также афганским контррево
люционерам.

Мотивы поступка Пиллсбери 
пока неизвастны. Однако хоро
шо известно, что саедения об 

.этих поставках администра
ция хотела бы хранить за се
мью печатями, поэтому ’«tia- 
лишняя разговорчивость» вы
сокопоставленного пентагонов
ского чиновника вызвала 
ярость в Белом дрме. Каи от- 
мачавт АП, іПиллсбзри вызва
ли «на ковер» и приказали 
пройти проверну на «детекто
ра лжи», использование кото
рого получает все более ши
рокое распространение в фе
деральных аедомстаах ,США. 
Когда тот отказался сделать 
ВТО, ему было уиазвио на 
дверь.

Этот случай свидетальотауат 
на только о том, что админи
страция Рейгана іпытаетея ута
ить от американцев правду о 
своих преступных авантюрах 
за рубежом. Он еще раз де
монстрирует, чего на деле сто
ит хваленая «свобода слова» в 
США.

Ѵ:щт\
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Die
Chen»,

Многотысячный Марш мира прошел 
по городам индустриального Рура в 
рамках традиционных весенних вы
ступлений граждан ФРГ за мир и ра
зоружение.

НА СНИМКЕ: в колонне демонстран

тов. «Послание из Москвы: к 2000
году — мир без ядерного оружия. Не
обходимо использовать этот шанс!» — 
гласит надпись на плакате одного из 

участников.
Фото Г. Кульбицкого.

■V

Профсоюзы: радиус действия

КОНКУРС ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Завершился ударный месячник по наведению порядка 

в рабочих столовых промышленных предприятий Томска. 
Во многих столовых проведены реконструкция и необ
ходимый ремонт, приобретено и установлено новое сов
ременное торгово-технологическое и электрохолодильное 
оборудование, мебель, обновлены интерьеры, улучшилось 
санитарное состояние обеденных залов, буфетов, подсоб
ных поімещишй. Наметились сдвиги в расширении ассор
тимента, повьшіении качества приготовления блюд. Акти
визировался общественный контроль за работой столо
вых.

Президиум областного совета профсоюзов подвел ито
ги імесячніика Особенно 'результативно, добросовестно по
трудились профкомы электромеханического и подшип
никового заводов. Большая работа по наведению поряд
ка в столовых проведена также на заводах манометро
вом, режущих инструментов, комбинате хлебопродук
тов. Отмечены и недостатки. В объединении «Томекпо- 
лиміир» принятое обязательство по вводу в экоплуата- 
цию строящейся столовой на 330 мест в намеченные 
сроки не вьтолнено. В столовых объединения «Сибка- 
бель», электролампового завода, карандашной фабрики 
были случаи 'Приготовления пищи из недоброкачествен
ных продуктов, с грубым нар)гшением санитарных тре
бований. Не налажен контроль за качеством .мясопродук
тов, поступающих в столовые с мясокомбината. Много 
проіечетов в организации своевременного и качественно
го ремонта торгово-технологического и электрохоло
дильного оборудования. ■

Перед профсоюзными комитетами, хозяйственными 
руководителями промышленных предприятий области 
поставлена задача — ориентируясь на опыт, накоплен
ный в ходе месячника, разработать .мероприятия по 
приведению всех пищеблоков в образцовое состояние и 
реализовать их до 15 июня.

Областной общественный смотр • конкурс на лучшую 
организацию общественного питания продолжается. От
четы обкомов профсоюзов, профкомов, руководителей 
торговых организаций об участии в нем будут заслуши
ваться ежемесячно.

О, НИКОЛАЕВА.

-ШКОЛЬНАЯ РЕФОРМА

Письмо в редакцию

НЕ Д АЕТ покоя Ш УМ

и РАБОЧИЕ ИЕСТА,  И Н А С Т А В Н И К И
Б УД УТ  У Ш К О Л Ь Н И К О В  Л Е С Н Ы Х  П О С Е Л К О В  О Б Л А С Т И

Установка насосов в подва
лах жилых домов — серьез
ных брак проектироащиноа и 
строителей, і Но исправлять 
его никто не собирается. Меж
ду тем шум насосов воспри
нимается очень тяжело, осо- 
бонно людьми пожилыми.

Плохо нам, живущим на 
первых этажах. Плохо, и тем, 
ИТО не может* на верхних эта

жах получать воду. Неужели 
не найдется специалистов, ко
торые бы могли решить эту 
проблему?

А. ПОНОМАРЕВ, В. АБРО
СИМОВ, Н. ВАСИЛЬЕВ,
Е. ПОНОМАРЕНКО, ветера
ны войны, партии и труда.
г. Томск, ул. Краснізврмей- 

ская. 108.

Наши предприятия объе
динения «Томлеспрам» газе
та «Красное знамя» спра
ведливо критиковала за то, 
что на многих из них недо
статочно внимания уделяет
ся созданию- рабочих мест 
для школьников. Действи
тельно, сегодня при задании 
1.392 места мы имеем всего 
497, то есть 36 процентов.

Создание рабочих мест для 
школьников — дело трудное, 
новое для производственни
ков и порой кажется невы
полнимым. Но там, где пар
тийные .комитеты, руководи
тели взялись за дело с по
ниманием важности постав
ленной партией и прави
тельством '^щедародной за
дачи, там удаііось перейти 
от слов к делу.

Это можно сказать об Ар- 
гат-Юльском (директор И. П. 
Тарабрия), Ергайском (Б. Ф. 
Аверин) леспромхозах, Мо- 
гочинском (В. Н. Сергеев) 
лесозаводе. /

В Аргат-Юльском лес
промхозе хорошо оборудова
ны рабочие места в ре- 
монтно-'механической ма
стерской и транспортном це
хе, где опытные наставники 
(механики, мастера, на
чальники . цехов) обучают 
ребят профессиям токаря, 
слесаря - инструментальщи
ка, слесаря по ремонту 
тракторов, автомобилей. На 
работу учащиеся доставля
ются специальным автобу
сом. Им выдается конкрет
ное производственное зада
ние на день, месяц. Итоги 
работы подводятся ежеме
сячно с применением коэф
фициента трудового участия, 
ведутся расчетные листы по 
заработной плате.

В Чулымском леспромхозе 
одним из главных профилей 
подготовки старшеклассни

ков избран столярно-плот
ницкий. Для этой цели вы
делено и оборудовано 20 ра
бочих мест, на которых пре
дусмотрены изготовление 
оконных блоков в комплекте 
с рамами, заготовка и офор. 
мление художественной 
резьбой наличников, заго
товка дощечки и сбшивка 
домов, заготовка и изгосгов- 
ление оград палисадников у 
домов-и объектов соцкульт
быта.

Все ребята обеспечены 
инструментом, им выделена 
спецодежда, ^ъем ы  выпол
ненных работ учитываются 
■и оплачиваются. Предприя
тие обязуется трудоустро
ить всех выпускников шко
лы в производственные под
разделения леспромхоза и 
дает гарантию направить 
желающих в учебные заве
дения по профилю получен
ной специальности в качест
ве хоэстипеидиатов.

За прошедший год 80 
школ и их базовых пред
приятий определили формы 
трудовой подготовки учени
ков в леоной отрасли. Меж
ду предприятиями и школа
ми заключены договоры о 
содружестве, утвержден пе
речень профессий, которым 
уже обучаются и будут обу
чаться школьники.

Сделан и такой необходи
мый шаг — Заключен дого
вор с Томским педагогиче
ским институтом о разра
ботке программ обучения 
ребят нашим рабочим про
фессиям и разработке мето
дических пособий для проф
ориентационной работы.

Для укрепления матери
альной базы школ и учеб
ных мастерских, улучшения 
профессиональной подго
товки учащихся затрачено 
146 тысяч рублей,, переданы

35 единиц машин, механиз
мов и оборудования, горюче
смазочные материалы. "

Направлено для работы с 
ребятами 217 мастерюв-на- 
ставников. Это в основном 
инженерно-технические ра
ботники и специалисты.

Они обучают школьников 
непосредственно на рабочих 
местах.

Чтобы научить людей на 
лучшем опыте организации 
и оборудования рабочих 
мест школьников, расска
зать об оплате их труда, мы 
провели кустовые семинары 
в Аргат-Юльском и Асла- 
новском леспромхозах, на 
Могочинском лесозаводе. На 
семинары пригласили руко
водителей предприятий и 
школ, наставников, работ
ников народного образова
ния районов и области. Нам 
хотелось, чтобы каждый 
участник семинара, в осо
бенности руководители пред, 
приятий, коренным образом 
пересмотреЛ'И свои позиции 
в деле труд'ового воспитания, 
обучения и профессиональ
ной ориентации учащихся, 
подоотовки их к самостоя
тельной жизни. От руково
дителей предприятий, пар. 
тийных коМ'Итетов, подчер
кивалось на семинаре, зави
сит создание необходимых 
условий для трудовой ре
формы школы. На каж'Дом 
предприятии должны выра
ботать для этого свою рабо
чую программу. ,

В ходе семинара, каза
лось, убедили всеЛ, все обе
щали, что быстро пойдут на
встречу школе. Однако 
инерция оказалась сильна 
и изменения к лучшему в 
профессиональном обучении 
учащихся происходят мед
ленно. По-прежнему еще не
мало руководителей пред

приятии, подписав соответ
ствующие приказы о помо
щи школе, передоверили эту 
работу второстепенным ли
цам.

Формализм проявляется и 
в том, что к подготовке и 
оборудованию рабочих мест 
слабо привлекаются инже
нерно-технические .paбoтни^ 
ки, передовики и новаторы 
производства. Нередко в 
школу передают устаревшее 
оборудование, предъявляют 
счета за оказание мелких 
услуг. Нет заметных сдвигов 
в профориентации подрост
ков на рабочие специально
сти ведущих профессий ос
новного производства. Мате
риальная база трудового 
обучения в школах не соот- 
вет'ствует предъявленным 
требованиям. Учебные авто
мобили не ремонтируются и 
плохо обеопечиваются го
рюче-смазочными материа
лами.

Бюрократически отнес
лись к выполнению приказа 
объединения «О работе 
предприятий и организаций 
по осуществлению реформы 
общеобразовательной и про
фессиональной школы» ру
ководители Белоярского 
ЛПК (Ю. Н. Гумеиюк), Сай- 
гинского (И. Д. Ионин), Ча. 
инюкого (Б. Н. Кривцов) лес
промхозов и ряда других 
предприятий. Такую по
зицию мы будем самым 
решительным образом ло
мать. На . р у к о в о д и т е 
лей предприятий возложена 
вся ответственность за орга
низацию трудового воспита
ния учащихся, обучения их 
общественно полезному, про
изводительному труду.

Объединение ставит кон
кретную задачу: иметь на 
своих предприятиях к ново
му учебному году 1.392 ра

бочих места, увеличить до 
383 число наставников. При 
этом руководители предпри 
ятий должны обратить осо
бое внимание на создание 
учебных цехов и участков, 
ученических произіводствен- 
ных бригад, на качество под
готовки и соответствие р а ^  
чих мест профилю трудового 
обучения, соблюдение пра 
вил и норм техники безо
пасности.

Намечено приступить к 
аттестации и до конца теку 
щего года аттестовать не 
менее половины имеющих
ся ргібсчих мест. С начала 
нового учебного года на 
всех предприятиях, имею
щих подшефные средние 
и восьмилетние школы, при
казом по объединению 
предписано ввести должно
сти инженеров по подготов
ке кадров и профориентаци
онной работе в пределах 
существующих штатов.

Необходимо создать усло
вия для обучения девочек. 
Приобрести кухонный ин
вентарь, швейные машины 
— это наша забота. Особо 
следует подумать о .созда
нии технических кружков.

Проблемой для нас оста
ются школьные программы 
по лесным профессиям. Мы 
надеемся также на практи
ческую помощь педагогиче
ских коллективов в методи
ческом обучении наставни
ков, большую заинтересо
ванность отделав народщого 
образования, ' директоров 
школ. Уверен, наши совме
стные усилия благотворно 
скажутся на улучшении 
качества трудовой подго
товки школьников в лесных 
поселках.

В. ШУТОВ,
начальник объединения 

«Томлеопром».

СПРАШМВАМТЕ-
О Т В Е Ч А Е І Ѵ І

— я  живу в • сельской 
местности. Имею ли я пра
во претендовать на получе
ние жилой площади в Том
ске?

П. ФИЛИН.
Томский район.

Отвечает заместитель 
председателя Томского гор
исполкома Г. Н, Нагочев- 
ская:

— В соответствии с пра
вилами учета граждан, ут
вержденными решением обл
исполкома от 26 февраля 
1985 года, жилые помеще
ния предоставляются толь
ко гражданам, постоянно 
проживающим и имеющим 
постоянную прописку в 
данном населенном пункте.

— Расскажите о правилах 
льготных перевозок в само
летах неработающих инва
лидов труда?

В. СЕРГЕЙЧИК.
г Томск.

Отвечает заместитель ко
мандира Томского авиапред
приятия Ю. А. Прокопьев:

—- Неработающим инвали
дам труда предоставляется 
льготный проезд (скидка 50 
процентов) с 15 ноября по 
15 апреля при перевозках 
самолетами с газотурбинны
ми Двигателями (за исклю
чением «Як-40» и «Л-410»), 
а также при перевозках с 
пересадками с газотурбин
ных самолетов на самолеты 
«Як-40» и «Л-410» и порш
невые в прямом и обрат
ном направлениях.

Так как самолет типа 
«Ан-2» является поршне
вым, льгота инвалидам тру
да при перевозке на данном 
типе самолета не предо
ставляется.
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Б е г-это  здоровье!
Тысячи томичяй іышли 2 мая на старты васанних кроссов. 

Праэдники спорта состоялись ао асах районах города

НА ОНИМКАХі

ф  ВітерАн 
И. Трушкѳя.

о п о р т й

ф  Победитель пробега 
Сергей Вирюкои,

ф  На диетАнции пробег 
га Томой — Ваоаидайкй 
— Томок.

Фото А. Петром.

и
АШЛИСЬ енсптимн, ноторм* чТо плохая

Н  испугали НН еерінс тучи, нмиешиа над городом е утра, 
ни холодный, рсаний вятор, Ровно в нааначвннов время 

во всех местах, где выли овъявлвны старты, выстрой- 
лись^номамы коллонтнвоа фивкультуры предприятий, учреж
дений, учеѲиых заведений. Отнрытие сезона прошло торжест
венно. Участнннѳа состязаний поздравили, руиоводители пар
тийных, еоветсних органов города.

После парада команды вышли на веговые дорожки. Надо 
сиазать, что в зтот день самыми массовыми выли, конечно, 
завеги на различные дистанции. Каждый желающий мог при
нять в них участие. Ко не выли аавыты и другие виды спор
та — шахматы, волейвол, васнвтвол, шашни. У Дворца зре
лищ и спорта, например, азартно состязались картингисты.

утверждали, . . .  ............
погода помешает ееревноваииям. Но лювителей вега не

вызывая І^рную реакцию волельщиков. Іпрочем, на площа 
ди перед дворцом скучать никому не приходилось, Оргвииза 
тары позавотились, чтобы каждый нашел севе занятие, ОеО'
бенно радовались ребята. Они приняли участие 
—  - - соревнованиях спортивных семей, и в нонмуреетах, и . . . ........... ........  _______ _____,
лучший .рисунок ив асфальте, и в ярмврие. 

Празднично прошли массовые старты

в зстафе- 
■ ив

и на стадионе
«Труд», возле Велого озера. Дворца культуры «Авангард». Но 
главным еовытиям дня стал традиционный аО-нилометровый 
пробег Томск—Ваеандайна—Томен. У томичей он пользуется 
большой популярностью. А нам учветвуют сильнейшие. На 
зтот раз на старт іпровега, поеаящениопо памяти В. С. Уду- 
та, івышло реиорднее количество спортсменов — 1вв чело- 
вен. Возраст участников — самый разный. Есть и ветераны, 
одному из них-участнику войны И. Трушкову-вЭ года, дис
танцию он прошел хорошо. А поведителем пробега среди 
мужчин стал С. Вирюнов (СН «Янтарь»). На втором месте — 
О. Варсуков (ТПН), на третьем — А. Сотаров (ГПЗ-5). Среди 
женщин победила Г. Мытиициая (ТЭРО), второе место заня
ла В. Медведева (ТГПИ), третье — С, Копылова (ТИАСУР),

н

^  I 4

•9W ’- 1 1 p

- I  h '  'jI Ь
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Дню

Победы

посвящается
. Советский р а й к о м  
ДОСААФ провел соревно' 
вами» по пулевой стрель
бе, посвященные Дню 
Победы.

Э группе промышлен
ных предприятий и выс
ших учебных заведений 
вне конкуренции были 
стрелки из объединения 
«Сибэлектромотор», на 
втором месте — команда 
манометрового завода, на 
третьем — ДСК.

В личном зачете пер
венствовали Г. Гринин 
(манометровый завод) с 
результатом 292 очка и 
И. Карсакова (ТГПИ) — 
290 очков.

В группе малочислен
ных коллективов, а так
же школ и профтехучи
лищ лучший результат 
показала команда гос- 
племобъединения, на вто
ром месте — стрелки шко
лы № 34. В личном заче
те чемпионкой среди жен
щин стала Е. Заварзина, 
а у мужчин победил А. 
Горелов.

Б. ГЛАДКОВ, 
председатель Советско
ко райкома ДОСААФ.

На самодеятельной 
сцене МИШЕНИ 

СТУД ЕНЧЕСКО Й  ЭСТРАДЫ
— И івее-таки, — высказался на днях 

один ,из зрителей, посмотрев работу уни
верситетского студенческого театра мини- 
атюф «ЭСТУС», — основное содержание 
спектакля — анекдот..,

«Как сказать», — подумалось сразу. Де
ло в том, что неправдѳподсркая, на пер
вый взгляд, ситуация, показанная в спек
такле студентами, (воізмущенивя общест
венность села приговаривает пьяиицу-мѳ- 
ханизатора к... расстрелу), поразительно 
напоминала реальный случай, рассказанный 
недавно одним крупным рукѳводителем- 
аграрником. Как-то — было это много лет 
тому назад — настолько допек- его один 
пьяница-імѳханизатор, что он самолично... 
пригсворил его к расстрелу! И даже вы
вел за околицу, чтобы «привести приговор 
в исполнение»,.. Конечно, он не думал 
всерьез вьитолнить свою угрозу, но «ак
ция» эта произвела на нарушителя такое 
•впечатление, что он надолго заренея 
пьянствовать и срывать производствен
ные задания.

Исполнители этого эстрадного спектак
ля играют леіжо и свободно. Самое глав
ное, все делается на полном серьезе, За
читывается приговор. Готовится оружие. 
Со вздохами горести, в которых явно чи-- 
тается чувство облегчения, провожает «на 
эшафот» мужанпьяницу его многостра
дальная, но .все еще привлекательная же
на. Идут деловые разговоры о том, что бу
дет «после».., ■

Конечно, ни зрители, ни • исполнители 
ни минуты не верят в реальность «каз
ни». Но в том-то и сатирический эффект, 
что персонажи спектакля работают с 
удивительной серьезностью. -

Подкупает естественность, с которой 
действуют участники представления. И

Муж, и Председатель, и тот Передовик, 
которому он ’ поручил «приведение приго
вора в исполнение», дейіствуют в предло
женных сцекичеоких обстоятельствах (5еа 
всякой скидки на «эетрадноеть» ситуации, 
И только музыкальное (кстати сказать, 
удачно подобранное) и хореографическое 
оформление намекают на парадоксаль
ность сценических положений.

К чести эстрадного театра (руководитель 
— научный сотрудник Р, Дашевский), 
найдя злободневную ситуацию и точно 
обозначив ее, творческий коллектив 
«ЭСТУСа» нашел для нее очень не ба
нальное решение.

Эти качества отличают и другой спек
такль эстрадного университетского театра, 
посвященный на этот раз проблемам цо- 
лодой семьи. И снова театр нашел ориги
нальный поворот достаточно острой проб
лемы ранних браков и легких разводов, 
которые, к сожалению, нередки в моло
дых студенческих семьях. Очень смешной 
оказывается попытка ввести в действие 
при семейных конфликтах отношения 
«купли-продажи». Принцип «накопил и 
супру-гу купил» вдруг показывает и всю 
нелепость развода из-за мелочного конф
ликта, и важность честного мужского по
ведения в семье и в обществе. Забавна 
сценка, в которой «приходящий» папа дик
тует дочери школьное сочинение на тему 
«Каким я вижу своего отца»...

Последние спектакли университетского 
студенческого театра миниатюр показыва
ют его зрелость, подтверждают, что моло
дой и задорный коллектив находится на 
верном пути.

В, ВБРБЖКОВ.

В ЧАС НОЧИ 
’У ТЕЛЕИЕНТРА

S ночь с Ѳ на в мая т§- 
леѳиаиѳнный моет про
граммы «12-й этаж» евя- 
жет Томок ео студией ш 
Оетаккинѳ, Калининским 
проспектом столицы и од
ним иа подъездов дома 
Москвы, где соберутся под
ростки-старшеклассники, 

Тюмень, Новосибирск, 
іеягѳрѳд,,, И вот теперь= 
Томск. Такова геѵрафия 
теледиалогов т ит  мо
лодежной программы ЦТ. 
На этот раз разговор в 
ней вновь пойдет о прѳ-

б.пемах просвещения, за
тронет ее самые различ
ные аспекты.

Как повысить качество 
школьных учебников? По
чему так трудно в школе 
новатору? Как оградить 
учителя от мелочной опе
ки вышестоящих органи
заций? Где заработать 
школьникам деньги?

Ісе зти вопросы ока
жутся в поле зрения уча
стников передачи =  из
вестных педагогов, руко
водителей ЦК ВЛКСМ и 
Министерства просвеш.е- 
ния СССР, самих школь
ников, Однако для того, 
чтобы аысказать свое 
мнение и быть услышан
ным всей страной, совер
шенно не обязательно

ждать особого приглаше
ния. В передаче может 
принять участие любой 
желающий — студент пе
дагогического института, 
учащийся или просто слу
чайный прохожий, кому 
есть что сказать о сегод
няшней школе. В Томске 
наши камеры и микрофо
ны будут включены пря
мо на улице у входа в те
лецентр (ул, Яковлева, б), 
Запись программы нач
нется ровно в час ночи по 
местному времени.

Справки по телефону 
ee-S4-ll.

Владимир МЕЗЕІЩВВ,
еѳбетвенный кѳрреепѳн- 
деит Главной редакции 
программы дли молоде

жи ЦТ.

ПОГОДА
Согоднй по облаети — об» 

лачнйя погода е пвояенания» 
ми, вреионами елабьіо овал» 
нм, ватар еооаро»воеточиый,
7— іа мотрой о еоиунду, том» 
поратура S -7 , по югу 7- 18, 
о Томено 7—в градуеоа топла.

8—в мая — облачная пего» 
да е прояенаниями, пройму» 
щоетаонно боа осадное, оотор 
еооореоіевточный, 8—10 мот» 
роо о еонунду, томпоратура 
ночью 1-«в, по еоооро-веетону 
10--1І градусов моройо, днам
8— 8, по югоюапйду 8 - і З  гра» 
дусеа топла.

Телеіидение

е.оо «Время». 8,49
Ритмическая гимнастика. 0.19 
=  Кинѳшувная, 0,89 =  1і=й 
тираж «спортлото», 0J9  — 
«Вудияьник». 1Ѳ.ѲѲ — «Служу 
Советскому СѳюауІ» 11,09 =  
«Утренняя почта*. 11.39 —

путешеѳтвеиников», 
=  «Муаынаяьный киоѳн».

13.09 — «Сеяьеиий час». 14,09
— Художественные фильмы 
народного артиста СССР кино
режиссера С, А. Гераеимоав, 
«Дочни-матери», 19.40 — «Круг 
чтения», 10.80 — Играет пиа
нист В, Горовиц. (США), 18,05
— «Мщедуиареднія панора
ма», 10,90 — Мультфильм,
10.10 — Премьера фильма- 

Государственного 
1 Малого тѳат-

- - . «Мой любимый 
КЛОУН*. Автор — В. Ливанов, 
21,00 — «Время», Я1.Э5 — «Мо
лодецкие игры». Народный 
спортивный праа,анин. Переда
ча иа Кемерова. 32.10 •- Пре
мьера муаыкальиого фильма- 
ревю «Веселая хроника опас
ного путешествия». 2.2.35 — 
Новости. . ,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

0.00 — «На янрплку стино-

(«Соювдетфильм», 1091 г.) 12,40 
-~ «Что? Где? Когда?» 14.19 =  
•Ив оекровищннцы миро ‘ 

ь»8ы)нальнѳй нуль-руры», іЩіІ 
Мультнплиивциѳнныа филі 
студни «Сеюамуяьтфи

спектакля
акааемичеекого _
ра Союва ССР. «Мой любимый

нисЫ» 0.19 — «Альманах ко
роткометражных художествен
ных телефильмов». 0,90 — 
•Мамина школа», 10.00 ^  
«Пражская весна» =  феетива- 
яю 40 лет», 11,00 =. «Вкраин- 
ввцня литаратурных произве
дений». Три л о ги я  А. М. Гѳрь- 
иѳгѳ. «Мон университеты», 
(«Соювйеіфияьм», 1091 г.) "  ‘

оѳвой 
\|Ю1=.

JHflbMM 
ильм».

— «мир и молодежь*. 
10.45 =■ «В мире животных», 
17,10 — Мультфильм, 17,4Э — 
«Автограф», Литературная те
левикторина. 10,49 — «Гости 
Москвы», 80,00 •=■ «Спокойной 
ночи, малыши!» 80.19 — «Инт- 
родунция». Документальный 
телефильм. 8оЛЭ9 — Концерт 
ансамбля «Ѳризѳнт». 31.00 — 
«Время». 31,39 — А, Вайсберг. 
«Новоселье», Телефильм-спек
такль иа цикла «Специальный 
корреопондент». Части 1-я и

пвЛ ая програм м а
МОСКВА

8.00 — «Время».' 8.50 - 
«Футбольное обоарение», 9,20
— А. Вайсберг. «Новоселье». 
Телефильм-спектакль. 1-я и 
2,я части, 11,19 — Новости.

С 11.20 до 14.90 — перерыв. 
14.90 —, Новости. ІО П  —

«Сельские горпаолты». Дону- 
ментальные фильмы. 19.40 — 
•Знание — ояла». . lO.lO —
•Мамина школа», 10.49 — «Твоя 

биѲяі ■■

Пановой.
перерыв.

лиотека», В 
Марко», IW

ина», 1І.._
ние». ia_,4g «Сегодня в ми

Ленин. «Каря 
«Таллиненне

17,49 «Учиться 
18.19 — «Уенѳре- 

«Сегодня в ми- 
«Слово гааеты 
Документальный

тннненая библиотека». В. И.
Іарко», 1?!і 8 =

картинни», 17,49 1 ^ ^ « т ”ь̂ ’я" 
у Ленина "■
■ іе».

ре», 1Ѳ.0Ѳ 
«Праада».
фильм, 1В.80 — Р, Наваров. 
«Русский летчик». Премьера 
телеепентаияя, 81,00 — «Вре
мя», 81.99 -=■ Продолжение те- 
яіепектакяя «Русский летчик». 
88.89 =  «Футбольное ебоаре- 
ние». 38.59 — «Солнечная тро
па» , Научно-популярный фильм.
39.15 — «Сегодня в мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8,00 =  Утренняя гимнасти
ка. 0,19 — «Глубинка*. Доку, 
ментальный фильм, 0,39, 0,99 
-- «История», 8-й класс. 0.09
— «Русская речь*. 10,05 —
«Муаыка», М, И. Глинка, 10.50 
-- Научно-популярный фильм. 
11.00 «В. Шукшин. По стра
ницам прозы», 10.10 — «При
родоведение». 3-й класс. 1X30
— «География», 5-й класс. 13.00
— «Стихи и песни военных 
лет». 13,45 — «Наука и жизнь».
14.15 — Кубок европейских 
чемпионов по гандболу. Жен
щины. Финал. «Спартак». (Ки
ев) — «Штиинцй* (Румыния).
1 4 .эп . .  гВоешіос детство».

По прѳнвведеиням 19^9 Новости,
С 19.90 до ІѲ.бо -
10,00

10,20 =  Кинѳпрѳгаамма «Наш 
современник». ів.ОО «День 
области». 11,19 =  «Сегодня •=■ 
День

80.00 — «Спокойной ночи, 
малыши!»

а с а80,19 =  «Муаыка и школь
ная реформа», Встреча е педа
гогами и учащимися отделе
ния мувыкальнѳго воспитания 
педучилища № а.

МОСКВА
81.00 — «Время». а і ,.1 9  -=-

«Киноафиша». 88.40 =  - Вы
ступление джавовегѳ оркестра 
под управлением народного ар
тиста р СФСр  о. Лундотрѳма в

ИИ Ос'Концертной студии Останкино.
ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00 — Новости.

«Служу Советскому 
19,20 — «Россыпи», 
тальный телефильм, 
«Музыкальный киоск»
«Спокойной ночи, 1___
30.19 — «Международная па 
нѳрамв».

10.20 — 
Союзу!» 

Докумея- 
19,30 -  
20.00 -  

малыши!»,^

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

В т е а т р а х
ДРАМЫ

4 мая. «Царевна-лягушна» — 
12. «Милый лжац» —19. «5-й — 
голоеі» (малый зал) — 20.

И Н О
«ОКТЯБРЬ»

в

14
КУКОЛ 

4 мая. «Кошкин дом» И.

Дворец зрелищ 
и с п о р т а

«АІ.ИІ?Л”Ь.

«А®Ри"/л”ь»

КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

4 мая. «Одиночное . плавание»
— 9, 12-40, 14-30, 18-20, 20-10, 
21-50. Сеанс-митинг «Не дадим 
взорвать мир». Фильм «Оди- 
ночі|іоа плавание» -- 18-10.

5 мая. «Одиночное плавание»
— 9. 10-50, 12-40, 14-30, 18-20, 
18-20, 20-10, 21-50.

имени М. ГОРЬКОГО
4 мая. «Личное деле судьи

Ивановой» — 9, 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20. «Зимняя виш- 
Н"»„„ —_а-40. 10-20. 12. 13-40, 
15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. «Про- 
■ерна на дорогах» — 10-50,
21-50.

5 мая. «Приступить к лик-
•идации» (две серии) — 8-30, 
И1. 13-30, 18, 18-30, 21. «Куда 
H^euib,^^co/igaj7» _  в-40, 10-20,
22! 13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20І

4 мая. «Подвиг Одессы» (две
серии) — 8-40, 13-30, 18^0.
«Двойной капиаи» (две серии)
— Г1. 16, 21. «Проверив на 
дорогах* — 8-40, 12, 14, 1в»10, 
18-10, 20-10, 22, Мультсборнин
-  10-.30.

5 мая. «Витіа аа Моенву»
(фильм 1-й — «Агрессия», две 

.серии) — 9, 18. 21. «Медный 
•ангел. — 12-10. 14. 18. «Набат 
на рассвата» — 8-40, 12, 14, 
18-10, 18-10. 20-10, 22. «Д^рав- 
на» — 10-30,

«ПИОНЕР»
4 мая. Мультсборник «Вол

шебный ковер» — 9, 10-40, 
12-20. «После дождичка, а чет
верг...» — 14, 15-40, 17-20,
«Змеелов» — 19, 21.

5 мая. «Арабела — дочь пи
рата» — 9, 10-40, 12-20, 14,
15-40. «Самая обаятельная и 
п|)ивлекательнан» — 17-20, 19,

имени Н. ЧЕРНЫХ 
I мая. «Пять минут страха»

-  Д  10-40, 12-20, 14. 18. 17-40, 
10-20, 21. «Пришла и говорю»
-  9, 10-40, 12-20, 16, 17-40, 
19-20, 21. Мультсборник —
1110 .

5 мая. «В двух шагах от 
«рая» — 9, 10-40, 12-20, 14, 18,
17- 40, 19-20, 21. «Наш внук
работает а милиции» — ѳ, 
10-40, 12-20, 18. 19-20, 21.
Фильмы, о которых спорят. 
Щорох» -  17-40. мультсбор., 
ник ~  14-10. '

«СИБИРЯК» .
4 мая. «Подарок Самода/Іии- 

на» ~  9-20. «Мы обвинИам»
(две серии) — U, 13-30, 18,
18- 30, 21.

5 мая. «Дайте нам мужчин» 
_  0-20. «Личное дело судьи
Ивановой» — 11, 12-40, 14-20, 
18, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
4 мая. «Двойной напнан» (две 

серии) — 15, 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ . 

«СИВКАБЕЛЬ»
4 мая. «Валентин и Вален

тина» — 15, 16-40, 18-20, 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
4 мая. «Какие наши годы»

-  17. 18-30.
«АВАНГАРД» 4

4 мая. «Большая прогулка»
Йве серии) — 18, 21. «Мишка, 

ірега и я» --  15.

4. 9 мая Кояцертный зал филармонии
ЧАС ОРГАННОЙ МУЗЫКИ

В іпроіра.мме: произведения С. Франка, О. ІУГессиана, 
И.-С. Баха. .

Исполнитель — О. Шиллер.
Н ачало — в 19 час. 30 мин.

11 мая Кояцертный зал филармонии
Абонемент для младших школьников

КОНЦЕРТ ПО ЗАЯВКАМ 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Георгий КЛЕМЕНТЬЕВ.
Музыковед —, Людмила МАКСИМОВА.
Начало: абонемент Мі 1 в І1 1 час,, абонемент № 2 

— в 13 час.

ДНЮ ПОБЕДЫ ПООВЯЩАВТОЯ
В Томске и области проводится тематический покаэ 

кинофильмов, посвященный Дню Победы,
В программе

Хроникально ■ документальные иинолентыі
«Мир отстояли»,
«Памятники живы»,
«Политрук Василий Клочков», .
«Бабушка, нададьте ордена»,
«Солдатские вдовы»,
«Завтра «а рассвете День Победы» 

и другие.
Новые художественные фильмыі

«Битва аа Москвуд,
«Подвиг Одессы»,
«Проверка на дорогах»,
«Куда идешь, солдат?»,
«Я любил вас больше жизни», 

а также лучшие повторные киноленты, отражающие 
подвиг советского народа в годы Великой Отечественной 
войны.
___  Облкииопрокат.

, Томский Областной художественный музей 
приглашает 'на выставку 

«ГРОЗА ДВЕНАДЦАТОГО ГОДА»
(из фондов Всесоюізного музея А. С. Душкина). 
Батальны е сцены, портреты героев, .карикатуры, па

мятные мадали'.
Адрес музея: пер. Нахановича, 5. Справки по тел.

2-53-89, 2-58-35.

Томский областной художественный музей 
ЛЕКТОРИЙ ВЫХОДНОГО ДНЯ 

Календарь памятных дат
4 мая — Е. Моисеенко (к 70-летию со дня рождения). 
И мая,— О. Кипренский (к ІвО-летию со дня амерти). 
18 мая — д, Ривера (к 100-летию со дня рождения).

Д. Сикейрос (к 90-летию со дня рождения). 
Начало лекций — в 16 часов. '
Справки по телефонам 2-53-89, 2-58-38.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ И ГОСТИ ГОРОДА
Приближается всенародный праздник — День Победы 

в Великой Отечественной войне.
Не забудьте іпоздраяить вовремя своих близких и зна- 

камых с наступающим праздником,
В канун праздника поток почтовых и телеграфных 

отправлений резко возрастает, поэтому, чтобы ваши по
здравления были вручены к прадднику, рекомендуем от
править их заблаговременно. '

Прием поздравительных телеграмм с указанием срока 
вручения прекратится 6 мая.

Прием местных поздравительных телеграмм с указа
нием срока .вручения прекратится 7 мая.

При отправлении телеграмм указывайте номер отде
ления связи.

Не забьшайте указывать и шестизначный почтовый 
индекс в прямом и обратном адресах на почтовых от
правлениях. Это ускорит их доставку.

Томский почтамт.

Средне# профоооионально • техническое училище Мк 18 
г, Томсиа ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ учащихся иа 1886 — 87 
учебный год по опециальностимі 

гааоэлеитрооварщни — на базе 10 классов; 
штукатур, овлицовщкк-плиточнки) мастер»овощеііод, 

столяр строительный (плотник) — на базе 8 и 10 классов;
слесарь по ремонту автомобилей, гаэоэлеитроовар* 

щик, олеоаріь по изготовлению и ремонту оаитехничеокйх 
узЛов и онотем — на базе 8 классов;

плотник (строительный); облицовщик сантехничес
кими материалами — на базе неполной средней и непол
ной восьмилеткей школы.

Учащимся групп штукатуров, облицовщиков-ллиточни- 
ков, газоэлектрооварщиков, слесарей по ремонту и изго
товлению сантехнических узлов' и систем; мастеров- 
овощеводов, столяров строительных, плотников; облицов
щиков синтетическими материалами на базе 8 классов 
производится доплата от базового предприятия в разме
ре 58 рублей, кроме того, они находятся на полном госу
дарственном обеспечении. '

Учащимся на базе 10 классов вьтлачивается стипен
дия в размере 86 рублей. Учащимся по специальности 
мастер - овощевод на базе 10 классов вьшлачивается сти
пендия в размере 30 рублей. ^

Время обучения в училище засчитывается в трудовой 
стаж. ,

Выпускники училища пользуются льготами при посту
плении в вузы.

Всем нуждающимся предоставляется благоустроенное 
общежитие.

Адрес училища: г, Томск, ул. Лебедева, 102. Телефоны 
1-17-18, 1-08-05. Проезд трамваем 1, 3, 4, автобусом 
ІЛМЬ 2, 8, 9, троллейбусом № 2 до остановки «Ул. Л. Тол
стого». •

Магазин «Политическая 
книга» просит предприятия 
и организации посетить 
магазин и оформить заказы

на литературу по темати
ческим планам 198? года: 
Политиздата, Экономики, 
Высшей школы.

НАШ ЛДИЕК Ш ЕЛ ЕП Ш Н М ^ '
*і^2М а Гзв аз аѴ*”®* редаитера -  1>444В| аамеетителей радаитера -  Ь0в*89, 1.87.в8і оті, секретаря -  1>эа>34| еенретариата -  1*48-80| отдела

іЗИ л', ’'*®'*̂ * прамышламивети -  і»484в, 14748, отдала иофтагаелегин н етреитальетав -  147-М, 1-38-44| вграпромышланиого
‘̂ в е т м 2 ^ ? а  культуры и спорта -  1-48-31, МЗ-ЗЗ) отдала ееаатснеге стреитальетіа и выта -  І-ЗЗ-ЗЗі отдала

т а .  -  м м , ,  п , . „ м

Адрес раданцииі 
партийной жиани - 
отдела — 1-43-73, 
писем ~  1-ЭІ-8В,
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